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Bueno, en aquellos años de medio siglo 
atrás, en Santiago Ixcuintla, la llegada de 
las posadas era motivo de especial alegría 
porque (como ahora) coincidía con el lapso 
de vacaciones decembrinas, el cobro del 
aguinaldo y un mes de salario -en la mayoría 
de los casos- y había suficiente tiempo libre 
para dedicarlo a hacer los preparativos 
para convertir las fiestas de fin de año, 
en la parte medular de una población 
bullanguera –por no decir mitotera- muy 
dada a la diversión, al fandango y a ponerle 
todas las ganas a este tipo de festejos en 
honor del Nacimiento del Niño Dios; ahora 
son muchas las celebraciones y empiezan 
desde antes de las acostumbradas fechas, 
pero sin darle mucha importancia a las 
tradiciones, como lo son los cantos de 
los peregrinos –de adentro y de afuera- 
la quebrada de la piñata con confites y 
canelones y otras costumbres regionales, 
ahora se trata de asegurar “el chúpe” y 
los regalos…

 Íbamos, los chamacos de aquél 
tiempo al rosario en la iglesia, a soplar 
los silbatos de distinta confección, entre 
misterio y misterio, pero traviesos como 
todos los niños de esa edad, nos castigaban 
(hacían bulling don Toño el sacristán y 
sus ayudantes, repartiendo velazos en la 
cabeza de los transgresores de las reglas 
religiosas). Eran fuertes los cocolazos y 
algunas veces se les pasaba la mano y 
hacían llorar a los chavos, que se salían 
gimoteando del templo para ir a su casa a 
dar la queja… Solamente que “pegaban en 
borra” porque los jefes les daban la razón 
a los “energúmenos” ayudantes del señor 
cura Siordia. En aquel tiempo los “niños 
cantores” más destacados en el coro de 
la iglesia, eran Juan Medina, Pepe Villar, 
Roberto “El Miópe”Arce y Vico Topete… -de 
los que registra la memoria-; había un grupo 
de monaguillos (mejor dicho “diablillos”) 
integrado por Javier “El Mudo” Parada, 
Marco Antonio Martínez “El Piduda” –que 
parecía un cirial más, por su altura-, Justo 
Rosales, Abel Hernández, “El Vico” Flores 
y un servidor, que a la hora de la comunión 
les propinaba un ligero toque en la garganta 
con la charolilla que se utilizaba para recibir 
la sagrada hostia… Santa regañada que 
me puso don Deme cuando descubrió mi 
trampa… no volví a hacerlo…   

Ya de jóvenes (estudiantes) que en esos 
días regresábamos de las universidades, 
colegios, politécnicos y diversas instituciones 
de enseñanza, de las que todavía carecíamos 
en la provincia, veníamos “hambrientos” 
de diversión, ávidos de convivir con los 

seres queridos, de revivir los momentos 
dulces y románticos al volver con la novia 
o de reanudar la conquista de una nueva 
dama hermosa (de las que abundan por 
estas tierras calientes y polvorientas, como 
sus banquetas) que cayera en nuestras 
redes… tal vez para toda la vida… o quizá 
solamente para disfrutar juntos la etapa 
navideña… Dios diría…

La primer posada era el día 16 de 
diciembre, y la mayoría de estos festejos 
se celebraban con bombo y platillo, en el 
Casino de Santiago, que regenteaba el 
gran señorón don Manuel Robles Sánchez, 
muy estimado en Nayarit por la forma de 
organizar los saraos y las justas deportivas, 
que eran destacadas y famosas en todo el 
estado porque se contrataban orquestas 
de renombre que alternaban con la muy 
santiaguera de los Hermanos Altamirano, 
la mayoría jaleños, pero ya radicados en 
nuestra población, que se destacaba por el 
mote de Costa de Oro, porque aquellos días 
corrían los billetes “como arroz”, gracias 
a las óptimas cosechas de tabaco. Hoy –
como dice la canción- “sólo me queda un 
chisguete”… Y en el béisbol y basquetbol, 
no tenían rival al frente…

Pero también se hacían  posadas caseras 
en los barrios del centro tabaquero -como 
decían en la XESI, que iniciaba su exitoso 
desarrollo comercial comandada por don Julio 
Mondragón, “El Caballero del Micrófono”-. 
Las que fueron cobrando fama fueron las de 
la gallina y la del puerco (lechón) robados, 
que consistían en que los animales fueran 
auténticamente sacados del corral o chiquero 
ajenos, y entregados a la novia o agraciada 
damita amiga, para que fuera preparada en 
su casa y llevada a la posada en calidad 
de vianda que cenaría en unión de su 
novio o sus amigos. La música era tocada 
por el “tuestadiscos” casero (de aquellos 
grandes de 33 y media revoluciones), y 
los demás confites –junto con la piñata y 
el alcohol- se arrimaban como se podía… 
Lo que importaba era la reunión, donde 
imperaban la alegría, el baile y la franca 
diversión sana… y la bohemia… 

En estos bailes que nacieron hace más 
de cincuenta años, se formaron los grandes 
amores que hoy celebran sus Bodas de 
Oro en la misma parroquia del Señor de la 
Ascensión donde la mayoría se desposaron 
y en ella se casaron sus propios hijos… 

Ya la banda de música de los Jalas queda 
entre los mejores recuerdos del pasado 
santiagueño, a un lado de las celebraciones 

Este domingo el Partido Revolucionario 
Institucional PRI inició actividades en el 
municipio de Santiago Ixcuintla, concernientes 
a mantener aceitada su maquinaria rumbo a 
la elección del año entrante, y comenzaron 
en el norte, como también lo harán en el 
centro y sur del Estado.

El partido que dirige Juan Carlos Ríos 
Lara, hasta el momento ha entregado 
buenas cuentas al CEN y existe confianza 
que el año entrante no será la excepción, 
siempre y cuando los grupos, sectores 
y organizaciones trabajen unidos y sin 
diferencias, sumados a posibles alianzas 
con otros institutos políticos.

Tres distritos son los que se jugarán el 
año entrante, el primero que abarca los 
municipios del norte, la capital conformada 
por comunidades rurales, ejidos, colonias 
populares y fraccionamientos, en tanto que 
el sur que contempla zonas turísticas como 
Bahía de Banderas.

Uno de los distritos en que el PRI podría 
correr riesgos es el segundo, producto a la 
reciente derrota en que se perdiera Tepic, 
razón por la cual deben tener cuidado 
con el candidato que designen y evitar un 
segundo fracaso.

Sin embargo, la designación y mecanismos 
de selección de candidatos serán determinantes 
para hacer un pronóstico, etapa que comenzará 
en días próximos al interior del tricolor.

Dentro del mencionado partido hay 
prospectos que son garantía de triunfo tanto 

de un lado como del otro, pero siempre 
y cuando todo se haga sin imposición y 
caprichos, porque de lo contrario se corre 
el riesgo de una victoria a medias.

En el PRI se cuenta tanto con jóvenes, 
mujeres y adultos experimentados y con arraigo 
que harían un positivo papel en cualquiera 
de los distritos, pero esa determinación 
la habrán de tomar las cúpulas que dirige 
Ríos Lara.

En el caso particular de la capital, 
conoceremos si realmente la gente castigó 
al partido en el poder, o fueron los mismos 
tricolores los que llevaron a la alcaldía al 
galeno.

En torno al mismo tema, seguramente la 
oposición jugará con sus mejores cartas y no 
se dude lo hagan en alianza como sucediera 
en julio que fueron de facto y así ganaron.

Las posadas ya comienzan en esta tierra 
de Nervo y Escutia, mientras los políticos 
ya preparan en sus oficinas las bolsas de 
dulces para llevar a las familia pobres de 
las colonias.

Regalos del cielo costeño EL PRI ACEITA MAQUINARIA RUMBO AL TRIUNFO

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

de las Fiestas de Mayo 
con sus Rompimientos 
y sus Exposiciones 
Comerciales, Agrícolas 
y  Ganaderas, sus 
bellas reinas y los 
Juegos Florales, que 
hicieron época en la 
pespelaca Alameda, 
adonde se trasladó 
e s t e  t r a d i c i o n a l 
festejo en tiempos 
de don Alfredo Grimm 
Curiel… cuando fue 
primer edil… Pero 
de esto seguiremos 
c o m e n t a n d o  e n 
nues t ra  p róx ima 
entrega… Control… 
Señores… Control… 
si la memoria nos 
acompaña y no nos 
traiciona… 

311 145-18-81 

RECIBE "LAYÍN" 
RECONOCIMIENTO 

INTERNACIONAL COMO  
ALCALDE DEL AÑO 2014.

- - - - - - -
Este reconocimiento
debe verse en lo que vale:
a "Layín" por el memento
le hacen lo que el viento a Juárez.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Oposición quiere dádivas para 
aprobar iniciativas: Francisco Monroy

Préstamo a jueces por 5 millones 
enfrenta al Poder Judicial con OFS

Por: MARIO LUNA

Diciembre 7.- Para el diputado 
priista, Francisco Javier Monroy 
Ibarra, la postura que ha estado 
asumiendo la oposición en 
el Congreso es lastimoso y 
vergonzante, debido a que para 
aprobar iniciativas exigen que 
se les den algunas “dádivas”, ya 
que de lo contrario se oponen, 
pretextando que son en perjuicio 

del pueblo.

Es indudable que ellos trabajan 
bajo intereses políticos muy 
personales, pero nunca mirando 
el bienestar de la gente y menos 
el desarrollo del estado, lo que a 
ellos como oposición les importa 
únicamente es su beneficio que 
se refleje en sus bolsillos.

Es por lo que el diputado 

Francisco Javier Monroy Ibarra, 
insistió una vez más en llamar a 
la oposición como caprichuda, 
poco razonable y de no entender 
lo que es entendible políticamente, 
ellos como oposición,-dijo- deben 
de ser objetiva y responsables, 
pero son todo lo contrario, nunca 
son propositivos, ya que nunca 
proponen posibles soluciones, 
solo señalan errores inventados 
por ellos, lo que se ha visto dijo 

* El Órgano de Fiscalización reclama que el dinero haya sido tomado 
del “Fondo Auxiliar”, pero sin criterio para mejorar la justicia. 

* El Poder Judicial cuestiona que la observación incluya 
al magistrado presidente Enríquez Soto, lo que considera 

“improcedente”.

*La oposición debe entender que son minoría y que por lo 
tanto no pueden exigir y menos querer imponer su voluntad, 

deben sujetarse a las mayorías, recomiendan a la oposición ser 
propositivos y no destructivos con falsedades

Por Oscar Verdín Camacho 

Un préstamo por cinco millones 
de pesos que en el año 2013 se 
efectuó a jueces y empleados de 
oficinas internas del Poder Judicial 
del Estado, ha motivado diferencias 
con el Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS) que reclama que 
el dinero haya sido tomado del 
fondo del Poder Judicial.  

“Fueron pagados recursos del 

fondo propio, correspondiente al 
‘Fondo Auxiliar’ por $5,000,000.00 
(cinco millones de pesos 00/100 
moneda nacional), con criterio 
discrecional bajo el concepto de 
préstamo al personal, observándose 
que dichos pagos no se justifican 
porque no obstante el contenido 
del acuerdo 30/CA/VIII/2013 del 
acta número 08 de la Comisión 
de Administración del Consejo de 
la Judicatura, los mismos fueron 
realizados para fines distintos a los 

autorizados en el artículo 154 de 
la Ley Orgánica del Poder Judicial 
del Estado de Nayarit”, resume la 
institución fiscalizadora. 

El OFS, cuyo titular es Roy Rubio 
Salazar, señaló como “presuntos 
responsables” a la Secretaría de 
Administración y al departamento 
de Recursos Financieros del 
Consejo de la Judicatura del Poder 
Judicial, pero también incluyó 
al magistrado presidente Pedro 
Antonio Enríquez Soto.

PAGO, PRÉSTAMO Y 
DICCIONARIO

El resultado de la auditoría, 
contada en la recomendación 
número 4.AGF.13.PJ.03, motivó 
una respuesta del Poder Judicial 
en la que se pretendió aclarar una 
confusión de palabras usadas por 
el OFS. Así, prácticamente se dio 
clases de la materia de español:

“…el recurso no se destinó para 
efectuar un ‘pago’ como asevera 
ése Órgano Fiscalizador Superior, 
sino para otorgarse en calidad 
de préstamo a trabajadores del 
Poder Judicial, acepciones que 
tienen connotación gramatical y 
efectos diferentes, ya que por un 
lado la palabra ‘pago’ significa 
según el Diccionario de la Lengua 
Española, “entrega de un dinero 
o especie que se debe”, es decir, 
cubrir una obligación, y por otro 
lado el vocablo ‘préstamo’, de 
acuerdo con el mismo diccionario 
significa: 

“1.m. Acción y efecto de prestar 
(entregar algo a alguien para que 
lo devuelva). 2. m. Cantidad de 
dinero que se solicita, generalmente 
a una institución financiera, con la 
obligación de devolverlo con un 
interés. 3.m. Contrato mediante 
el cual un particular se obliga 
a devolver el dinero que le ha 
sido prestado; de ahí que con 
el numerario materia de esta 
observación, no se llevó a cabo 
la conducta atribuida (pago), 
pues no se cubrió un adeudo u 
obligación existente, sino que, 
como se ha dejado asentado, se 
otorgaron préstamos recuperables 
a trabajadores de éste Ente”…

El Poder Judicial precisó que el 
31 de marzo del 2015 se terminará 
de recuperar los cinco millones de 
pesos, puesto que a cada trabajador 
que recibió el préstamo se le ha 
descontado de su pago quincenal. 

Se trata de 49 personas, ninguna 
identificada con su nombre, 47 de 
ellas con un préstamo de 100 mil 

pesos y otras dos con 150 mil. 
Insistió que no hubo una 

afectación a la Hacienda Pública, 
ofreció la documentación que 
prueban los descuentos por cada 
préstamo, y reclamó que en la 
observación se haya incluido al 
magistrado presidente:

“…por lo que ve a la presunta 
responsabilidad que se pretende 
atribuir al titular del Poder Judicial, 
Dr. Pedro Antonio Enríquez Soto, 
es improcedente el señalamiento 
en ese sentido, en virtud de que 

éste bajo ninguna forma participó 
en los actos materia de la presente 
observación”…

Pese a los argumentos del Poder 
Judicial, el Órgano de Fiscalización 
ratificó la observación, iniciando 
“procedimientos de responsabilidad 
administrativa y resarcitoria” por 
cinco millones de pesos.

Aceptó que si bien se trata de 
préstamos recuperables, no se 
acreditó que se tratara de actividades 
que mejoraran la administración 
de justicia como lo establece el 
artículo 154 de la Ley Orgánica 
del Poder Judicial, además de que 
el Plan de Desarrollo Institucional 
2010-2014 está orientado “a cubrir 
las necesidades prioritarias de la 
institución”, lo que no se demostró 
con el citado préstamo.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a 
otros medios de comunicación. 
NO a copiar y pegar. NO al robo 
de notas) 

el legislador, es que dentro del 
Congreso, vemos a una oposición 
totalmente apática, que no quiere 
analizar nada en lo absoluto 
y prefieren lo más fácil, hacer 
señalamientos sin sustentos.

Dijo que era risorio escuchar a 
la oposición pedir tres días para 
analizar el presupuesto, cuando 
tuvieron todo un mes, para hacerlo, 
a ello, se le preguntó si fue muy 
difícil otorgar esos tres días para 
que no hubiera estos problemas, a 
lo que el entrevistado dijo que era 
muy sencillo haberles aceptado 
su petición, pero en el pedir está 
el dar, y ellos no supieron pedirlo.

Reconoció que ante la sociedad 
están dando una visión de 
desacuerdos, de peleas entre 
ellos, pero que no pueden aceptar 
que una minoría quiera mandar 

a la mayoría y eso lo deben de 
entender muy bien la oposición 
que son minoría por lo que 
están sujetos a las decisiones 
de la mayorías que son ellos, 
dijo categórico, Francisco Javier 
Monroy Ibarra.
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*Pide 220 millones de pesos.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Aunque las circunstancias 
no han sido las más favorables, 
debido a situaciones y hechos, que 
afectan y lesionan profundamente 
los derechos fundamentales de 
los ciudadanos en otras entidades 
federativas, en Nayarit, se han 
obtenido avances importantes, en 
materia, de defensa, protección y 
respeto a los derechos humanos, 
pero es necesario que día a día, 
exista un mayor compromiso de las 
autoridades en sus tres niveles de 
gobierno, con el objetivo de disminuir 
las violaciones a los derechos 
humanos y seguir avanzando hasta 
que estos sean mínimos o hasta lograr 
su erradicación, así lo manifestó  
el presidente de la Comisión de 
Defensa de los Derechos Humanos, 
en la entidad Guillermo Huicot Rivas 
Álvarez.                                                                                      

Agregó que en la actualidad  

nuestro país vive momentos muy 
difíciles y complejos en que las 
instituciones se ponen a prueba, 
no solo por la comisión de delitos 
tan graves y condenables que 
rayan en la barbarie, sino por el 
quebrantamiento de valores éticos 
y morales, por lo que los derechos 
humanos son un compromiso de 
todos e invitó a las autoridades y 
ciudadanos a fortalecer el respeto 
a los derechos humanos y hacer 
de Nayarit un estado más justo, 
armónico y próspero, por lo que se 
requiere  del respeto de los derechos 
y las libertades fundamentales  
que constituyen una condición 
indispensable para la realización 
efectiva del estado democrático 
de derecho, en el que el dialogo, 
la equidad y la justicia social son 
parte esencial de su basamento y 
conlleven a una convivencia armónica. 

Al ser requerido sobre las quejas 
y recomendaciones que emitió 
la CDDH, en el presente año, el 

Ombudsman nayarita  dio a conocer 
que  la Comisión Estatal radicó un 
total de 7 expedientes de queja, de 
los cuales se concluyeron 435 por los 
medios ordinarios que la propia ley 
prevé,  ante hechos  presuntamente 
violatorios señalados por los propios 
quejosos y que en su mayoría fueron: 
ejercicio indebido de la función 
pública en 255 casos, detención 
arbitraria 48, Golpes 33, Violación 
a los derechos de los Reclusos o 
internos 25, lesiones 24, Abuso de 
autoridad 23, prefabricación del 
delito 19, dilación en la procuración 
de justicia 16, amenazas 16, así 
como 159 casos mas que se 
desglosan en 29 conceptos.-                                         
Rivas Álvarez , indicó, que  de 
dichos expedientes se derivaron 
12 Recomendaciones especificas 
dirigidas a diversas autoridades, 
siendo las siguientes: al Fiscal 
General del Estado de Nayarit 5, 
Secretario de Seguridad Pública del 
Estado de Nayarit 3, Director General 

de los Servicios de 
Salud de Nayarit 
2, Presidente del 
Tribunal Superior 
de Justicia del 
Estado de Nayarit 
2, el Director del 
Inst i tuto de la 
Defensor ía  de 
Oficio del Estado de 
Nayarit 2, Directora del Sistema DIF 
Estatal 1, así como 1 al  Presidente 
Municipal de Santiago Ixcuintla y al  
Presidente Municipal de Bahía de 
Banderas1. 

Es conveniente señalar que 
en algunos casos en una sola 
recomendación se incluyen a varias 
autoridades dependiendo su grado 
de participación en los hechos 
violatorios, ante ello una parte 
toral de la prevención es la intensa 
capacitación en la materia, con 
nuevos modelos de educación en 
derechos humanos, en este rubro, 

sobre todo en la prevención de la 
violencia escolar se impartieron 
platicas y talleres a 46,819 alumnos, 
desde preescolar hasta nivel superior, 
a 2,571 padres de familia, a 4,168 
docentes, y en general, a 5,942  
personas mas entre integrantes 
de las ONG’s del estado, adultos 
mayores, a los pueblos originarios, 
a quienes realizan funciones de 
seguridad pública tanto en el ámbito 
municipal, estatal y federal, así como 
diversos servidores públicos, lo que 
permitió sensibilizar en materia de 
respeto y promoción de los derechos 
humanos a cerca de 59,500 personas 
en nuestro estado.- finalizó. 

Por: Lorena 
Meza Reyes.

A c l a r a  e n 
primer término que 
él no participó en 
la sesión, pues no 
se encontraba en 
la ciudad, pero 
que desde un día 
antes, la comisión 
de hacienda no 
quería aprobar la 
orden del día, pues dentro de ella, 
no se encontraba el tema de la 
restructuración de la deuda del 
municipio de Tepic, el motivo  de 
la no inclusión, fue porque no llegó 
el estudio de refinanciamiento.

Es ilógico pensar, afirma;  que 
vamos a ser participes de un 
tema que ni siquiera ha llegado 
al congreso, para primero ser 
analizado  y ver si es factible o no. 
Nosotros no estamos en contra de 
lo que ellos quieran incluir en la 

orden del día, solo 
que si no lo hicieron 
en tiempo y forma no 
se puede hacer en el 
último momento.

El gobierno del 
estado envió estudios 
de l  p resupuesto 
de egresos bien 
p lan i f i cado ,  l os 
sec re ta r i os  nos 
e x p l i c a r o n  e l 

presupuesto,  contamos con datos 
suficientes y  tuvimos cuatro días 
para su análisis, que quizás si 
coincido con ellos que cuatro 
días no son suficientes, pero no 
estábamos llevando a cabo una 
fiscalización, solo tendríamos que 
ver las partidas presupuestarias 
para cada rubro.

Convoca a defender los logros 
alcanzados y dejar de lado los 
caprichos políticos que pongan en 
riesgo la estabilidad política en el 
estado. Concluyó.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, C. P. Juan 
López Salazar, dio a conocer 
en entrevista, que en lo que 
respecta al pago del 12 por ciento 
a la UAN, el Gobierno del Estado, 
que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda ha estado pagando 
en tiempo y  forma al igual que 
algunos municipios de acuerdo 
a sus nuevas administraciones, 
en lo que si hay problema en la 
actualidad es sobre los adeudos de 
las administraciones anteriores, pero 
bueno se sigue trabajando a través 
del Patronato en la visita constante 
a cada uno de los municipios toda 
vez que terminaron los procesos 
de entrega-recepción.

López Salazar, indicó, que le 
están solicitando a los integrantes 
del Congreso del Estado,  a que 
exijan el reconocimiento del adeudo 
anterior, para que al momento de 
ser reconocido exista la posibilidad 
de hacer una planeación para 

que puedan pagarlo, 
también –dijo- se le 
hizo la propuesta al 
Gobierno del Estado 
para el presupuesto del 
2015, por lo que ya se 
le presentó al ejecutivo 
estatal el monto que le 
solicitamos, que alcanza 
los 220 millones de 
pesos, para mantener 
el mismo porcentaje de 
aportación que se ha 
observado en los últimos años, 
externó.

Cabe hacer mención –dijo-  “el 
actual presupuesto no es suficiente, 
quisiéramos que se llegara a la 
media nacional, que es actualmente 
del 14.46 por ciento que nos está 
aportando el Gobierno del Estado y 
la media nacional anda en el 30 por 
ciento, entonces es un trecho que 
aún nos falta por más del 100 por 
ciento, pero también reconocemos 
la precariedad de los recursos con 
que cuenta el Gobierno del Estado, 
y estamos en espera que nos sea 
satisfactoria esa petición”, expuso.

En otro orden 
de ideas y en 
opinión del Rector 
de la Máxima Casa 
de Estudios, sobre 
el Mando Único 
policial, que se 
regirá a nivel 
nacional, destacó 
López Salazar, 
que la seguridad 
n o s  c o m p e t e 
a todos, y que 

definitivamente tiene que darse 
un golpe de timón, porque la 
problemática nacional que estamos 
observando debe operar con 
nuevas estrategias, quizás sean 
o no las adecuadas, pero tiene 
que hacerse algo al respecto, ya 
que cada día despertamos con 
desagradables noticias que nos 
duelen mucho, porque son jóvenes, 
niños, adultos, pero principalmente 
porque son mexicanos que están 
siendo vilmente asesinados.

Por último, el Rector, indicó, que 
deberá darse un siguiente paso, será 
el adecuado o no, pero solamente 

La UAN entregó la solicitud de presupuesto 
2015 al gobierno del estado: Juan López

Nayarit ha logrado importantes avances en de 
defensa a los derechos humanos: Huicot Rivas

Los diputados del PRI no estamos 
ocultando nada: Gianni Ramírez.

en los resultados podemos evaluar 
esas políticas, y el no hacer nada 
se estaría propiciando a que las 
cosas continúen igual, o sea pues, 
el factor es la unidad de todos y 

trabajar por un México que ocupamos 
que siga creciendo, porque nuestras 
generaciones vienen empujando y 
necesitamos darle un mejor país 
a nuestros hijos y nietos. 
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*Como hace 30 años se repite la historia  

La afición nayarita se quedó otra vez con el 
sueño de ver a Coras con un campeonato    

Por Antonio Lora/ 
Gente y Poder  

Una vez más sucede lo que 
pasó hace 32 años en el ex 
estadio derrumbado por el ex 
gobernador  Ney González, 
Nicolás Álvarez Ortega, en 
aquella ocasión el equipo 
Coras enfrentaba al Oaxtepec 
Morelos, Tepic contaba con 
jugadores de la talla del 
mundialista Marcelino Bernal,  
y de último momento nos 
quitaron la ilusión de pasar 
directo a la primera división 
del futbol mexicano.

El Oaxtepec duró la 
temporada 1980-81 en la 
segunda división,  para 
su segunda temporada la 
1981-82, el equipo logró el 
campeonato y el ascenso a 
primera división al vencer 
en la final a los Coras de 
Tepic. En esa final se destacó 
un gol de media tijera del 
mediocampista Jorge Garrido 
que dio inicio al pase a la 
división de ascenso. En ese 
entonces Edelmiro Arnauda 
era el técnico.

Hoy nuevamente cuando 
se tenía el plato servido 
para obtener el triunfo, 
jugando con 11 jugadores 
contra 10 del Necaxa, con 

un marcador de 3 goles a 1 y 
con un estadio lleno a favor 
de los Coras, no supieron 
los elementos del equipo de 
Tepic mantener la ventaja, 
los cambios que realizó el 
técnico Tiburón Sánchez 
no fueron los adecuados, 
al sacar al Bofo Bautista, 

quién era el que daba la 
pausa al equipo.

El portero de los Coras 
tuvo una noche para olvidar, 
desde el primer gol del 
Necaxa donde le llegó un 
balón que hasta un niño lo 
puede detener para despejar, 
se equivocó y lo mandó a tiro 
de esquina para que cayera la 
primera anotación del equipo 
Necaxa, sin embargo más 
tarde empataría Coras con 

tiro libre de fuera del área al 
ángulo, poco después una 
descolgada a pase del Bofo 
Bautista les dio el 2 por 1 
en penalti, y luego llegó el 3 
por 1ª favor de Coras- Tepic.

La afición nayarita ya casi 
festejaba el triunfo al minuto 

78,  sin embargo pasó lo que 
nunca debe hacer un equipo 
echarse para atrás, ese fue 
su máximo error, el equipo 
contrario se le vino encima 
y con un penal que marcó el 
árbitro que para mi criterio 
no era, puso el marcado dos 
goles a 1, entonces empezó 
el martirio, el Necaxa se fue 
encima para nuevamente 
un centro lograr empatar el 
partido antes de finalizar el 
minuto 90.

Se fueron a los tiempos 
extras y se pensaba que 
Coras ganaría por tener un 
hombre de más, sin embargo 
no supo aprovechar ser local, 
los jugadores bajaron los 
brazos, y los Rayos anotan 
el cuarto gol en el segundo 
tiempo extra, fue cuando 

despertó el equipo de Tepic 
lanzando todos sus hombres 
encima hasta el mismo 
portero,  en centro por la 
banda izquierda el árbitro 
marcó una mano  dentro del 
área para decretar la pena 
máxima en el último minuto.

 Llegaron los malditos 
penales que a nadie nos 
gustan, el  gobernador 
Roberto Sandoval se jalaba 
los cabellos porque parecía 
que se escapaba el triunfo y 
el medio boleto a la primera 
división, algunos aficionados 
se habían retirado del estadio 
cuando Coras perdía 4 a 3 
y en el empate regresaron 
de nuevo, el portero Cora 
fue la decepción de esta 
noche de sábado, jamás 
se tiró por la pelota en los 
penales, parecía que estaba 
dormido.   

Grandes f iguras se 
encontraban en el estadio 
Cora, como El propietario del 
equipo Chivas rayadas del 
Guadalajara, Jorge Vergara, 

que muchos en forma de 
broma señalaron que vino 
a traer la mala suerte, pero 
bueno esa es otra historia.

Finalmente de cinco 
penaltis tirados, los coras 
metieron 4 y fallaron el último 
y el equipo Necaxa anotó los 
5 para darle el campeonato, 
dejando tendidos en el 
terreno a los Coras, un 
público decepcionado porque 
no se pudo ganar en casa y se 
preguntan ¿tendremos que 
esperar otros 30 años para 
otra final? ¿o los directivos 
le meterán dinero para traer 

jugadores importantes al 
equipo?.

Miles de camisetas se 
vendieron al por mayor en 
diferentes lugares de la 
capital nayarita, las porras se 
preparaban para inundar el 
Ángel de la Independencia, 
se veía venir una fiesta que 
duraría toda la noche en 
Nayarit, pero enfrente tenía 
un Necaxa que vino por el 
triunfo ya que en ningún 
momento dobló las manos, 
no ganó el Necaxa, perdió 
el equipo Cora, porque 
no supieron mantener la 
ventaja en el momento que 
deberían de tener el balón, 
sin embargo fue una noche 
que no olvidaremos los 
nayaritas, la ilusión quedó 
en la cancha, en la afición 
de miles y miles que por 
primera vez en la historia 
querían festejar el título de 
su equipo y prepararnos 
para un posible Ascenso a 
la primera división, no fue 
así, todo, solamente quedó 
en ilusión…
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"A como dé lugar quiere dejarnos sin participar en la elección de 
nuestro sindicato" denuncia Adelaida Ibarra

6

Agosto Ramos rindió su último 
informe al frente de los cañeros 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- El pasado viernes rindió 
su último  informe de labores el 
dirigente de los productores de caña 
del Ingenio El Molino, José Antonio 
Agosto Ramos, ante  la presencia del 
dirigente Nacional de la CNPR, , Carlos 
Blakcaller Ayala, del representante 
personal del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, Emeterio Carlón,  
de los dirigentes locales de la CNC 
Manuel García Nolasco y Olegario 
Gutiérrez el morado de la CNC de 
Puga, de invitados especiales, de 
medios de comunicación  y de cientos 
de productores de caña, afiliados a 
esta organización, quienes estuvieron 
acompañados  de sus familias y amigos.                                                                                                                 
El informe dio cuenta de los logros 
y de los avances, que se han 
alcanzado durante el presente año, pero 
también dejó en claro los problemas 
y los conflictos a los que cada año 
se enfrentan con los empresarios 
del Ingenio El Molino por falta de 
cumplimiento en el pago de las pre 
liquidaciones y de las liquidaciones, 
así como por otros conceptos, los 
precios de garantía que los fija el 
mercado internacional entre otros.                                                                                                      
Pero también, Agosto Ramos dio a 
conocer que las luchas emprendidas, 
han arrojado buenos resultados ya 
que gracias a la unidad, al tezón 
y al esfuerzo de la gran familia 
cañera, se ha podido salir adelante 
y remarcó si seguimos unidos no 
habrá lucha que emprendamos de la 
que no salgamos con la victoria ya 
lo hemos demostrado que sabemos 

defender lo nuestro, que es el trabajo, 
del cual dependen el sustento y 
bien estar de nuestras familias.                                                                                                               
En este su último informe de actividades 
del Presidente de la Unión local 
de productores de caña de azúcar 
abastecedores del Ingenio El Molino  
José Antonio Agosto Ramos, expresó 
estar muy contento por el deber 
cumplido, aunque nunca satisfecho, 
porque  siempre hay algo por hacer, 
para mejorar las condiciones de vida, 
de los productores de caña de azúcar.                                                                                                        
Al hacer uso de la palabra, durante 
el evento el titular de la SAGADER 
, Emeterio Carlón en representación 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda,  reconoció en nombre 
del titular del ejecutivo  el trabajo 
hecho en pro y a favor de sus 
representados cañeros y los exhortó 
a seguir el ejemplo de Toño Agosto, 
para que este importante sector 
agropecuario, siga adelante con 
más y mejores condiciones de 

vida para todos los productores.-                                                                                      
Por su parte el dirigente Nacional 
de la CNPR  Carlos Blackaller Ayala 
reconoció el trabajo fecundo que realizó 
Agosto Ramos al frente de dicha 
unión local del molino de Menchaca 
al que felicitó, ya que durante los 
once años que estuvo al frente de 
esta agrupación ha logrado abrir 
brecha en temas que eran intocables 
en la zona cañera del molino y en 
lograr buenos entendimientos y 
acuerdos con el sector industrial, el 
enfrentar los retos conjuntamente 
con el Dirigente de la CNC exigiendo 
el cumplimiento al compromiso con 
los cañeros y creemos que ha sido 
una dirigencia solida, sana que ha 
rendido cuentas claras año tras año y 
nos da mucho gusto que este equipo 
que encabeza Toño, sea punto de 
partida para lo que sigue porque hay 
un largo camino por recorrer tanto 
en Nayarit como a nivel nacional.                                                            
Blackaller Ayala, dio a conocer  que 
Agosto Ramos ya cumplió su periodo 
estatutario al frente de La Unión Local 
de Productores de Caña, por lo que  
ya se emitió la convocatoria respectiva 
del Comité Nacional, por lo que se 
designó a Salvador Morales Núñez 
como delegado especial, para que 
coordine los trabajos de la elección del 
nuevo dirigente que será en el mes de 
enero, la convocatoria ya se publicó  
los  días 1 y 2 de diciembre, todos 
los que cumplan con los requisitos 
pueden  participar y deberán  acudir 
a las instalaciones de la Unión Local, 
la elección interna será el día l9 de 
enero del 2015- finalizó.

A raíz del miedo a que se 
realice una elección en igualdad 
de condiciones y a través del voto 
libre y secreto, Águeda Galicia 
ha intensificado las acciones 
de represión en contra de los 
integrantes de la Planilla Blanca, 
buscando a todo lugar que no 
participen en el proceso electoral, así 
lo denunció públicamente Adelaida 
Ibarra Rodríguez, candidata de dicha 
planilla a la Secretaría General 

del SUTSEM.
Dijo que, quien se dice dirigente 

del sindicato, está intentando 
expulsar de la organización a 
todos los integrantes de la Planilla 
Blanca -con ello asegurar que 
no tendrá competidores en la 
próxima elección- y garantizar así 
su reelección.

“El único motivo por el que nos 
quiere expulsar es porque queremos 

Por Edmundo Virgen

Más de mil productores de 
caña de azúcar que abastecen al 
ingenio el Molino, pertenecientes 
a la Confederación Nacional de la 
Pequeña Propiedad Rural (CNPR), 
el próximo 11 de enero del 2015 
mediante el voto libre y secreto 
renovarán la presidencia de la 
organización, y uno de los aspirantes 
que ya anunció su interés en 
participar en la elección para 
ocupar el cargo lo es el productor  
del  ejido los Fresnos, Rodrigo 
Zermeño Castillo. 

Al hablar sobre su proyecto de 
trabajo, Rodrigo Zermeño Castillo 
aseguró, que se propone  fortalecer 
la organización mediante la unidad 
y la participación decidida de 
todos sus miembros, ya que en 
estos tiempos difíciles por los que 
atraviesa el sector cañero, solo 
estando unidos es como se pueden 
lograr mejores precios de garantía 
para la caña de azúcar, y que así 
a los productores les vaya bien.

Para lograr esto, expresó el 
entrevistado, es necesario trabajar 
en base a acuerdos con el Comité 

Ejecutivo Nacional,  todo ello 
enfocado a buscar que los precios 
de la caña de azúcar realmente 
representen un negocio tanto para los 
productores de caña, como para el 
sector industrial, así como el corregir 
toda una serie de anomalías que 
existen al interior de la organización 
de cañeros del Molino que afectan 
en su funcionamiento.

De igual forma, el señor Rodrigo 
Zermeño Castillo añadió, que 
será el próximo 19 de diciembre 
cuando contaran con la presencia 
del delegado nacional de la 
organización, quien vendrá para 
reconocer los colores de las planillas 
que participaran en esta elección y 
a la vez conocer a los aspirantes a 
dirigir la organización de cañeros.

Por último, el ejidatario, quien 
se pronuncia por la Renovación al 
interior de la C.N.P.R del  Ingenio 
el Molino, solicitó el respaldo y 
la confianza de sus compañeros 
de organización, para luchar por 
mejores beneficios que contribuyan 
a mejorar la calidad de vida de 
todos los productores de caña y 
de sus familias.

Intensifica Águeda Galicia acciones 
de represión contra la Planilla Blanca 

Ejidatario Rodrigo Zermeño 
aspira a la presidencia de 

los cañeros del Molino 

participar de manera democrática en 
la elección de nuestro sindicato, en 
varias ocasiones ha amenazado y 
como ve que nada de eso funciona, 
y nuestro movimiento y ganas de 
mejorar el SUTSEM continúan, 
ahora de manera injustificada quiere 
expulsarnos, y eso es algo que 
no le vamos a permitir”, enfatizó 
Ibarra Rodríguez.

“Sabe que en la elección se 
demostrará que somos más los 
trabajadores que queremos la 
renovación en nuestro sindicato, 

la Planilla Blanca cada vez tiene 
más simpatizantes y ella lo sabe, 
por eso está intentando sacarnos 
de la organización, pero no tiene 
ningún sustento jurídico para 
hacerlo”, explicó.

La candidata de la Planilla Blanca 
a la Secretaría General del SUTSEM, 
reiteró que están a la espera del 
laudo que emitirá el Tribunal de 
Conciliación del Estado de Nayarit, 
respecto al contenido de la nueva 
convocatoria para participar en la 
elección del sindicato.
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Tepic. -Con e l  in terés de 
promover e impulsar un proceso 
de sensibilización, gestión y difusión 
en torno a la atención integral de 
las niñas y niños de edad temprana, 
diputadas y diputados nayaritas 
participaron en la impartición de la 
conferencia “Primera Infancia” y se 
unieron a la Asociación Nacional de 
Legisladores y ex Legisladores a 
favor de la Educación.

El Presidente de la Cámara de 
Diputados de Nayarit, legislador 

Jorge Humberto Segura López, 
expresó que la Trigésima Primera 
Legislatura se honra en ser partícipe 
de un gran acontecimiento, puesto 
que la protección y desarrollo 
educativo de las niñas y de los 
niños es primordial en la primera 
infancia.

“Con la constitución de la 
Asociación de Legisladores y ex 
Legisladores a favor de la Educación 
con prioridad en la primera infancia, 
se da un paso firme para construir una 

alianza que permitirá unificar criterios 
en las acciones parlamentarias a 
tomar para delinear los medios de 
atención al rubro educativo durante la 
primera infancia, mismo que requiere 
de un diagnóstico y seguimiento 
continuo para ser solventado a la 
brevedad”, remarcó Segura López.

Por su parte, el doctor Regino 
Piñeiro Lamas, conferencista,  explicó 
que el desarrollo de los niños en 
la primera infancia va desde el 
nacimiento hasta los ocho años 

de edad, ya que informó se nace 
con 100 mil millones de neuronas, 
etapa de extraordinario desarrollo 
del cerebro. 

Piñeiro Lamas destacó que 
durante los primeros años de los 
infantes se logra el desarrollo 
mental, el desarrollo afectivo y 
de la personalidad, el desarrollo 
psicomotor, el desarrollo mental, 
cognitivo y del lenguaje, además 
del desarrol lo social ,  todos 
indispensables para que el menor 
logre una mejor integración; sin 
embargo, insistió que es de vital 
importancia que desde que se 
concibe el bebe la madre debe 
alimentarse de forma saludable.

En su oportunidad, el diputado 
Jaime Cervantes Rivera, dio a conocer 
que dentro de las actividades de la 
red hemisférica de educación para 
la primera infancia está investigar 

 Por instrucciones del 
Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
fueron plantados miles de 
árboles en el Libramiento 
de Tepic con el objetivo de 

darle nueva vida y una mejor 
imagen a la ciudad.

La Secretaría del Medio 
Amb ien te  en  Na y a r i t 
(Semanay), ha encabezado 
la reforestación de esta 

importante vialidad, en donde 
se han plantado más de 3 mil 
árboles de diferentes especies, 
como pino, caoba y 
fresno.

“ C o n  e s t a s 
a c c i o n e s 
emprendidas por 
el Gobierno de la 
Gente podemos 
contribuir con el 
medio ambiente 
en nuestro estado, 
además de que le 
damos una mejor 

imagen y mejoramos la calidad 
del aire que respiramos”, 
comentó el titular de Semanay, 

Adahán Casas.

Aseguró que la reforestación 
en el Libramiento de Tepic 
concluirá esta semana, 
pero que continuarán en 
escuelas y fraccionamientos, 
además de que invita a los 
nayaritas a que participen 
en la reforestación, ya que 
en los viveros de Semanay 
y Conafor cuentan con más 
de 100 mil árboles que 
se entregan de manera 
gratuita para quienes estén 
dispuestos a cuidarlos. 

Diputados se integran a la red de legisladores 
y ex legisladores para la educación 

Planta Gobierno de la Gente más de 3 
mil árboles en el Libramiento de Tepic

el panorama educativo, elaborar 
diagnósticos permanentes de todos 
los niveles de educación, generar 
recomendaciones y propuestas 
de programas y políticas públicas 
que mejoren la calidad educativa,  
además de promover iniciativas de 
ley a nivel internacional, nacional y 
regional de cada país miembro  de 
esta Red, que vayan encaminadas 
para el desarrollo de una educación 
de calidad. 

Al hacer uso de la palabra el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, a 
nombre del  Ejecutivo Estatal, reiteró 
el compromiso de otorgar todas las 
facilidades para que se avance en 
este proyecto para trabajar a favor 
de  la primera infancia; señaló que se 
estará al pendiente de las acciones 
que emprendan, ello con el ánimo 
de consolidar propuestas viables 
que fortalezcan la educación de 
los infantes, puntualizó.

La toma de protesta a legisladores 
nayaritas estuvo a cargo de 
Fernando Gabriel Quiroz Nájera, 
en representación de Enrique 
Ku Herrera, representante de la 
Organización de Estados Americanos 

(OEA),  quien felicitó a los 
parlamentarios por unirse 
a los trabajos de esta Red 
de Legisladores en pro de 
la educación; “nos llena 
de orgullo rendir protesta 
como Red Nacional y Red 
Estatal de Legisladores 
por la primera infancia, 
estamos seguros que es 
un esfuerzo que las niñas, 
los niños y la sociedad les 
premiarán”, concluyó.
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Por: MARIO LUNA

El director general del Instituto 
Nayarita para la Infraestructura 
Física Educativa,-INIFE- Luis 
Carlos Cervantes Martínez, informó 
que se tienen 400 acciones para 
concluir el ejercicio fiscal del 2014, 
en infraestructura educativa, cuya 
inversión es del orden de los cerca 
de 400 millones de pesos.

Dichas acciones, dijo que estarían 
concluyéndose a más tardar en 
la primera quincena del mes de 
febrero del año 2015, subrayando, 
que esta inversión es histórica 
en materia de infraestructura 

educativa, ya que ningún sexenio 
había invertido esta cantidad ni 
en toda una administración, y en 
este Gobierno del a Gente, en 
solo este año del 2014, se marca 
historia, gracias a la capacidad que 
ha tenido el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda en gestionar 
recursos.

Explicó que en la administración 
anterior, en su último año solo invirtió 
58 millones de pesos, lo que habla 
con hechos que Roberto Sandoval 
está trabajando con compromisos 
cumplidos ya que si en este 204 se 
cierra con 400 millones de pesos, 
en el 2015, se pretende que la 

inversión sea superior.
El ingeniero Luis Carlos Cervantes 

Martínez, añadió que estos avances 
en cumplimiento de acciones se 
hacen posibles porque en el INIFE, 
se trabaja en equipo entre todos 
sus trabajadores, quienes tienen 
el compromiso con la sociedad 
de cumplirles tal como ha sido la 
directriz que ha marcado desde 
un inicio de este sexenio nuestro 
mandatario estatal.

Asimismo, detalló que estas 400 
acciones con las que se cerrará el 
año, consisten en rehabilitaciones de 
escuelas, construcciones de aulas, 
techumbres los conocidos domos, 

 Luego de la entrega de 
200 permisos a vendedores 
ambulantes de la zona de 
Playa en Rincón de Guayabitos, 
municipio de Compostela, 
Roberto Rodríguez Medrano, 
delegado de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT), asentó 
que por el momento no existen 
posibilidades de ampliar el 
número de permisos y que los 
que ya están asignados, deben 
ser usados responsablemente 
por los beneficiarios.

Agregó que actualmente se 
están realizando estudios de 
capacidad de carga en todas 
las playas de Nayarit por 
parte de la Semarnat y que, 
en un momento determinado, 
solicitarán o justificarán ante la 
Secretaría de Turismo federal 
la necesidad de ampliarlos; no 
obstante, serán muy cuidadosos 
que no se otorguen a quienes 
ya tienen uno, ni que sean 
acaparados por los mismos 
líderes, sino que lleguen a 
las manos de personas que 
sean de esa región, en primer 
lugar, que sus familias no 
tengan más permisos y que 
estén en condiciones reales 
de solicitarlos, ya que se dan 

casos de personas que poseen 
propiedades o negocios y estos 
permisos son para quienes no 
cuentan con más oportunidades 
de trabajo.

R o d r í g u e z  M e d r a n o 
estableció que tanto Playa 
Guayabitos, como Los Ayala 
son las playas más solicitadas 
y existe una amplia lista de 
espera, pero no se expedirán 
por el momento más permisos. 
Aseguró que trabajan de 
manera estrecha y coordinada 

con la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente 
(PROFEPA), a fin de detectar 
a quienes no tienen permisos y 
además subrayó que en estas 
temporadas se incrementan 
dichas irregularidades, lo que 
se convierte en una práctica 
ilegal, con respecto a quienes  
tienen sus permisos en regla, 
que aguantan las bajas ventas 
de otras temporadas y que 
además, colaboran con las 
autoridades en la limpieza y 
mantenimiento de las playas.

Sólo 200 permisos para ambulantes 
en Guayabitos: SEMARNAT 

INIFE cierra con 400 mdp en 
inversión educativa: Carlos Cervantes

que se han estado construyendo 
en los patios centrales de las 
escuelas, obras que en ningún 
otro sexenio se habían construido, 
por lo que sin duda alguna este 
gobierno ha marcado ya historia 
y será indicativo para que las 
siguientes administraciones las 
continúen.

En lo referente a las techumbres, 
se realizaron 38 en este año y 
algunas que están en proceso y 
programación de ejecución, por lo 
que la cifra incrementará.

Al preguntarle al funcionario 
del Instituto Nayarita para la 
Infraestructura Física Educativa-
INIFE- sobre si ya se tiene obra 
proyectada para el 2015, para 
iniciarla a ejecutar de inmediato, 
dijo que si, mencionando que se 
tiene una gran cantidad de proyectos 
en un banco de datos que son 

compromisos del gobernador o 
de obra rutinaria que son obras 
necesarias y que no se hacen al 
azar, sino que son generadas por 
un diagnóstico que se realizan en 
cada uno de los planteles educativos 
para resolver sus necesidades y 
carencias , por lo que podemos 
asegurar que tenemos un gran 
avance en este tipo de proyectos 
que bien pudiera alcanzar el 50 
por ciento de lo que ejecutaremos 
en el 2015.

Por ello, dijo que la obra para 
el año entrante, será ejecutada de 
inmediato, ya que las iniciaremos 
en la segunda quincena de enero 
y a más tardar en la primera 
quincena del mes de febrero , por 
lo que también se estará marcando 
historia, porque siempre la obra 
iniciaba allá por el mes de marzo o 
abril, concluyó diciendo el ingeniero 
Luis Carlos Cervantes Martínez. 

En esta temporada 
d e c e m b r i n a ,  l a 
Procuraduría Federal del 
Consumidor (PROFECO) 
en Nayarit revisa que 
los productos navideños 
cumplan con la calidad y 
normatividad requerida, 
por tal motivo, este fin de 
semana inmovilizaron  
series de luces navideñas 
de las marcas  snow 
shine en tiendas Waldos, 
L i ve rpoo l  y  o t r os 
establecimientos, ya que 
dicho producto no cumplía 
con los requerimientos de 
la Norma Oficial Mexicana 
(NOM-024-SCFI-2013).

Lo anterior fue informado por 
Federico Vázquez Chávez, quien 
estableció que  es responsabilidad de 
la PROFECO, procurar las medidas  
que sean necesarias para garantizar 
que los productos y servicios que se 
comercialicen en esta época del año 
contengan los requisitos necesarios, 
en materia de información, a fin de 
garantizar una efectiva protección 
del consumidor.

Asimismo, el delegado de esta 
dependencia federal, precisó que 
la NOM-024-SCFI-2013, tiene por 
objeto establecer los requisitos 
de información comercial que 
deben ostentar los empaques, 
instructivos y garantías para los 

productos electrónicos, eléctricos 
y electrodomésticos, así como sus 
accesorios y consumibles, destinados 
al consumidor final, cuando estos 
se comercialicen en territorio de los 
Estados Unidos Mexicanos. 

Añadió que los productos 
e l e c t r ó n i c o s ,  e l é c t r i c o s  y 
electrodomésticos que se encuentren 
en el punto de venta al momento 
de su comercialización, deben ir 
acompañados o tener impresos sobre 
el empaque, sin cargo adicional, 
los instructivos y advertencias 
necesarios que contengan las 
indicaciones claras y precisas para 
su uso normal, conservación y mejor 
aprovechamiento, así como las 
advertencias para el manejo seguro 
y confiable de los mismos.

PROFECO revisa calidad 
y normatividad de 

productos navideños
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Una estupenda noches entre magia, diversión, 
sueños hechos realidad como de cuento en la gran 
apertura de la villa Navideña 2014, con el encendido 
de navidad realizado por el primer mandatario de 
Nayarit Roberto Sandoval Castañeda acompañado 
de su esposa Ana Lilia López de Sandoval, como 
también de la senadora Margarita Flores, entre 
otras autoridades de las dependencias estatales.

Con la primicia de tener a lo mejor de los 
personajes de las historias más taquilleras que se 
han visto en los últimos años en la pantalla grande 
y que de cierta manera los más peques ya quieren 
ver. Además con las múltiples actividades, juegos, 
dinámicas. Sin olvidar los Juegos Mecánicos gratis.

Nuevamente se ofrecerá un aperitivo a todos 
los visitantes y del 25 de diciembre al 06 de enero 
se contará con un espectáculo de  lujo de patinaje 
sobre hielo. Antes de navidad la pista será para 
quien guste disfrutarla y vivir la experiencia de 
patinar en hielo, algo que por la naturaleza en la 
que vivimos no puede pasar.

Es así como chicos y grandes hacen de las 
suyas y se divierten en un mundo distinto lleno 
de grandes ilusiones en la que todos en familia 
pueden disfrutar de una Navidad llena de magia y 
al alcance de todos.

Roberto Sandoval ilumina la Navidad para Tepic
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Con el único objetivo 
de ayudar el Club Rotario 
Tepic Nayar celebró  en la 
plaza principal del centro 
histórico de Tepic el bazar 
navideño, con el fin de 
recaudar fondos para 
destinarlos en los múltiples 

programas que emplean 
para  apoyar a los que 
menos tienen.

Con un número amplio 
de personas y con la 
participación de cada uno 
de los socios, se demostró 
que si el pueblo se une, 
se pueden sacar adelante 
todos los propósitos que 

se fijen y así cumplir metas 
en beneficio de todos.

El Club Rotario Tepic 
Nayar, se ha encargado 
de donar ambulancias, 
const ru i r  a lbergues, 
escuelas y entregar 
enseres  a  muchas 
personas necesitadas 
de la localidad y de los 
alrededores. 

Exitoso bazar del Club 
Rotario Tepic Nayar 



Lunes 8 de Diciembre de 201412 Sociales



Lunes 8 de Diciembre de 2014

Lunes 8 de Diciembre  de 2014• www.genteypoder.com • No.  1603Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jorge 
Mendivil”Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Hacen cera y pabilo en 
cabildo de la regidora Marisol 
Sánchez Navarro, lo que 
tiene preocupada a sus 
seguidores que confiaban 
en ella para el cambio, hasta 
sus propios compañeros de 
formula reniegan de ella por 
su actual postura, quien se 
hace la perdida para que 
no pidan nada, ahora que 
es funcionaria pública se 
codea con gente adinerada.

Marisol Sánchez, pisoteó 
las ilusiones de  todos 
aquellos que aguantaron 
hambres con tal de apoyarla, 
lo que implica que la 
controvertida regidora pierde 
credibilidad a diario,  por sus 
inquietudes de niña Rica, 
incluso la gente del PT, la 
ven como una dinosauria, 
retardada y demagoga, que 
siempre ha buscado estar 
cerca de gente adinerada 

a costillas del PT, incluso 
los fines de semana viaja 
al extranjero.

Ahora que Marisol, ha 
logrado su capricho dejó de 
compartir su tiempo con los 
pobretones, porque así le 
conviene a sus intereses, 
dejó de carecer de recursos 
económicos, y se convirtió 
en un Patiño en cabildo para 
evitar las certeras críticas 
a su persona, por su falsa 
ideología de luchar por los 
que menos tienen, la han 
bautizada como una regidora 
de cola de ratón.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Lamentablemente el Club 
Amigo de Ixtlán del Río, 
Desaparece, su último 
presidente fue el señor 
Mateo Santiago, quien no 
lo hace saber vía INBOX, 
la desaparición de este 
Club,muchas familias de 
escasos recursos dejarán 
de recibir los apoyos que 
les permitían vivir con 
calidad en este municipio.

A nosotros se nos dijo 
que a Mateo Santiago, 
lo habían desechado como 
presidente del Club Amigo,  por 
Huevon , se la vivía soñando y 

paseándose por toda la unión 
americana, pero decidimos 
no comentar nada para evitar 
malos entendidos, porque el 

señor Mateo Santiago, 
lo consideramos un 
verdadero amigo, por 
eso guardamos silencio 
sobre este aspecto.

Por azares del destino 
nos enteramos que el 
señor Mateo Santiago, 
andaba de vacaciones, 
decidimos entrevistarlo 
para conocer la verdad 
de su propia boca, 
lamentablemente parece 
que quiso jugar a las 
escondiditas con su 
servidor, nunca dio la 
cara, o quizás pensó que 

le íbamos a pedir algo, no señor 
Mateo, solo se trataba de una 
breve entrevista.

EL VERDADERO PRI LOCAL PRESENTARÁ 
CANDIDATOS INDEPENDIENTES

Desaparece el Club amigo de Ixtlán 
del Río, por vividor Mateo Santiago  

Da inicio colecta para recabar fondos para 
la casa hogar Nuestra Señora de los Ángeles

Por Jorge 
Mendivil”Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- De 
acuerdo a las necesidades 
y de los derechos humanos 
de los electores de este 
municipio el verdadero PRI, 
propone un nuevo régimen con 

candidatos independientes, 
en este contexto el objeto 
que deberá de asumirse en la 
tutela del derecho político de 
ser votado sin estar afiliado a 
un partido político en especial, 
PRD, PAN y PRI.

A partir de hoy habrá una 

mayor exigencia expresa en 
la cúspide del orden jurídico 
de hacer una interpretación 
progresiva para los dos partidos 
locales del PRI, definidos en 
este lugar, con este nuevo 
esquema constitucional habrá 
una mejor interpretación política 
y habrá mayor beneficios para 

Marisol González decepciona a sus 
seguidores nunca la encuentran

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- El comité 
de la casa hogar Nuestra Señora de 
los Ángeles dirigido por el dinámico 
Cuco Miramontes, dará inicio de 
manera consecutiva por cuarta 
ocasión,  la colecta para recabar 
fondos para el mantenimiento de 

esta importante residencia donde la  
gente mayor que carece de familiares 
y de fondos económicos para una 
subsistencia digna.

La casa hogar Nuestra Señora 
de los Ángeles, es una organización 
sin fines de lucro,  que necesita el 
apoyo de todos para seguir adelante 

en su proceso de dar abrigo a 
los necesitados muchos de ellos 
abandonados por sus familiares, 
para ellos es la campaña de recaudar 
dinero para que el proyecto siga 
con un pie adelante, se tiene que 
concientizar a la población sobre las 
necesidades de este centro.

Cabe hacer notar que Cuco 

Miramontes, de manera incansable  
promueve todo tipo de actividades 
para la recolección de fondos, cuando 
su trabajo le da esta disponibilidad,  
lo aprovecha al máximo, su tarea no 
es solitaria, cuenta con un grupo de 
colaboradores  que exitosamente le 
ayudan a implementar la campaña 
recaudatoria.

los votantes,  que promueven 
se erradique lo restrictivo en 
este término.

Con este nuevo concepto 
que concretan la dignidad, la 
libertad y la igualdad humana, 
se tiende a aludir un nuevo 

ordenamiento político que rompe 
la tutela partidista, es decir los 
integrantes de un partido que 
son relegados pueden impulsar 
la candidaturas independientes, 
que presuponen el ineludible 
carácter social del carácter de 
las nuevas elecciones.
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Festejan su día personas 
discapacitadas en San Blas

“Layín”, considerado alcalde del año 2014

Tepic, Nayarit.- El Presidente 
Municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez Villa Nueva, “Layín”, cuya 
trayectoria ha dado la vuelta al mundo, 
en reconocimiento por la excelencia 
alcanzada en el desempeño de su 
labor, recibió una de las preseas 
más imponentes y prestigiadas a 
nivel internacional, el galardón, 
Global Quality Gold Elite, máxima 
condecoración que otorga,  Global 
Quality Foundation  para reconocer el 
compromiso con la calidad, excelencia, 
pasión y compromiso.

Grandes personalidades artísticas, 
empresariales y del ámbito político, 
como el  presidente de la república, 
Enrique Peña Nieto; Carlos Slim, 
empresar io ;  Sa l inas P l iego, 

empresar io ;  Gerardo 
Ruiz Esparza, Secretario 
de Comunicaciones y 
Transportes; Salvador 
C ien fuegos  Zepeda , 
Secretario de la Defensa 
Nacional; Lolita Ayala, 
periodista; Rocío Sánchez 
Azuara, conductora; Lily 
Tellez, de TV Azteca; María 
Victoria, artista; Martha 
Sahagún, ex primera 
dama de la nación; y otras 
personalidades más, han 
recibido este galardón que  
Global Quality Foundation 
acaba de otorgar a Ramírez 
Villanueva, alcalde que hizo historia 
en Nayarit, al ser el primero que llega 
sin un partido político y el primero 

en ocupar dos veces la Presidencia 
Municipal de San Blas.

Global Quality Foundation, fundada 

en Nueva York hace 
cerca de 40 años, con 
sede actual en Dubái, 
reúne miembros de 36 
naciones, así como 
instituciones, empresas 
e individuos de todo el 
mundo y es distinguida 
por sus procesos de 
evaluación y por apoyar 
a otras fundaciones 
reconocidas enfocadas 
a la beneficencia, al 
desarrollo social y la 
preservación de grupos 
étnicos.

El  premio,  es otorgado y 
administrado por un comité ejecutivo 
en equipo con varios consejos de 

San Blas, Nayarit.- Con bombo 
y platillo, el grupo de personas 
discapacitadas que integran la 
asociación civil, “Unidos al Árbol 
para Caminar”, coordinados por 
Martha Carey, destacada activista 
social del municipio, y miembros de la 
Asociación, acompañados 
de su Presidente, Lorenzo 
Mejía González, festejaron 
su día con el enorme apoyo 
del alcalde municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, “Layín”, quien 
les hizo llegar despensas 
y una gran banda que 
los alegró mucho por 
varias horas, con la que 
bailaron y cantaron hasta 
quedarse roncos; hubo 

quienes hicieron a un lado el bastón 
para moverse al son de la música.

Cerca de 100 personas disfrutaron 
al máximo de esta reunión que estuvo 
acompañada de una exquisita comida 
que se les ofreció en su honor.

Como cada año, el festejo 
inició con un gran desfile 
por la avenida principal del 
puerto, desde el Arco hasta 
el Salón Ejidal, donde se 
llevó a cabo la fiesta.

Este desfile que se 
organiza en el marco del 
Día Internacional de las 
Personas con Discapacidad, 
genera conciencia entre 
la ciudadanía sobre su existencia 

y la necesidad de que sean 
incluidos en todos los ámbitos, 
brindándoles con ello, la 
oportunidad de potencializar 
sus capacidades. En sus 
pancartas pidieron a la 
sociedad que no los margine, 
respeto y trabajo.

 Desde las 11 de la mañana 
hasta entrada la tarde, se 
prolongó la reunión, donde 
todos quedaron muy contentos 
y agradecidos con su amigo 

Layín, quien en su campaña les 
prometió la construcción de la Casa 
del Discapacitado para que pasen 
gratas horas realizando trabajos, 
leyendo, recibiendo capacitación, 
atención médica y demás, promesa 
que confían en que el alcalde les va 
a cumplir porque lo consideran un 
hombre sensible y cumplidor.

La Asociación Civil, “Unidos al Árbol 
para Caminar”, se ha destacado por 
integrar a toda la gente del municipio 
que padece algún tipo de discapacidad, 
la que no los limita para hacer muchas 

cosas productivas para sus 
comunidades y su familia. 
Ellos, no esperan recibir 
todo, sino, que buscan 
de una u otra manera la 
forma de salir adelante por 
sus propios méritos; muy 
continuamente, organizan 
campañas de limpieza y 
como pueden recogen la 
basura, cortan la maleza, 
y barren las calles porque 

les gusta el servicio a su comunidad 
y sentirse como realmente son, 
personas útiles.

Los inv i tados a l  conv iv io 
aprovecharon la oportunidad para 
reconocerle al alcalde el que 
encabece un gobierno incluyente, 
y se preocupe por las personas con 
alguna discapacidad. Recordaron que 
dentro del Cabildo, como Síndico, 
funge alguien de su condición, como 
nunca se había visto en ningún 
gobierno municipal en la historia 
de Nayarit.

 .La Global Quality Foundation entregó el galardón internacional Global Quality Gold Elite, 
al Presidente Municipal de San Blas, Hilario Ramírez Villanueva, “El Amigo Layín”, en 
reconocimiento a su trayectoria y  la excelencia alcanzada en el desempeño de su labor
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evaluación y un departamento de 
postulación directa, jurisdicciones 
respaldadas por la transparencia, 
la objetividad, y la confidencialidad, 
llevando a cabo el proceso de selección 
de las instituciones o personas 
ganadoras dentro de un marco del 
propio prestigio y reputación de la 
honorable Global Quality Foundation, 
tomando en cuenta la aceptación de 
los productos, servicios o desempeño 
humano de los postulados a la presea, 
y considerando cuatro parámetros 
principales, trayectoria, trascendencia, 
influencias, y proyección.

El Presidente Municipal de San Blas, 
agradeció tan importante distinción, 
y dedicó el galardón internacional, 
Global Quality Gold Elite, al Presidente 
de los mexicanos, Enrique Peña 
Nieto, a su amigo, el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
a todos los nayaritas, y a su familia, 
pero principalmente, a sus amigos 
sanblasenses, porque gracias a 
ellos, en esos momentos estaba allí. 
Aprovechó esta enorme oportunidad 
para promover en todo el mundo el 
municipio e invitar a invertir en él.
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FESTEJOS POR LA DIGNIDAD HUMANA

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

Tres actos significativos para la vida 
pública de nuestro país se llevaran 
a efecto esta semana, el Día martes 
9 de diciembre se conmemora el Día 
Internacional contra la Corrupción y el 
día miércoles  10 de este mismo mes se 
celebra el Día Mundial de los Derechos 
Humanos, dichos actos revisten especial 
importancia por la situación social que vive 
nuestro país por los lamentables y últimos 
sucesos acaecidos que nos tienen en la 
mira internacional y el jueves 11, es la 
fecha límite para que los partidos políticos 
presenten al Instituto Nacional Electoral 
su petición de formalizar coaliciones para 
los comicios de 2015, coalición que puede 
ser flexible, parcial o total.

La Asamblea General de las Naciones 
Unidas instruyó el 9 de diciembre como 
día Internacional Contra la Corrupción 
con el objetivo de promover mensajes, 
campañas y acciones que resaltasen la 
importancia de prevenir y luchar contra 
la corrupción a nivel internacional porque 
ésta impide el crecimiento económico al 
elevar los costos y quebrantar los derechos 
humanos fundamentales y porque agrava 
la pobreza e incrementa la desigualdad, 
mal que abunda en los negocios, deportes 
y en los procesos de adquisición pública 
etc.  ¿Pero que se ha hecho al respecto? 
La verdad es que salimos mal parados, 
porque ésta no se ha erradicado del todo, 
y al contrario sigue viviendo dentro de 
las entrañas de todo quehacer político, 
económico y social de la vida de nuestro 
país, los intentos del Gobierno Federal 
sobre el rubro aún no han trascendido en 
beneficio de sus habitantes, el INEGI  en 
junio próximo pasado publico una encuesta 
sobre el tema en el que los ciudadanos 
calificaban a la policía, los partidos 
políticos y los Ministerios Públicos como 
las Instituciones más corruptas, seguidos 
por los Gobiernos estatales, diputados 
y senadores, gobiernos municipales y 
luego el gobierno Federal, Transparencia 
Internacional ubico a nuestro país en el 
lugar 103 de entre 175 países evaluados 
en el Índice de Percepción de la Corrupción 
calificación que compartimos con Bolivia. Si 
bien se han hecho intentos para combatirla 
con la Ley Antilavado y las creaciones 
de los Comités anticorrupción no se han 
logrado los resultados deseables y estamos 

todavía a merced de este Cáncer social, el 
Ejecutivo hace esfuerzos en este punto tal 
como lo demostró al presentar su Decálogo 
de acciones contra la inseguridad, por el 
bien de nuestro país la ciudadanía espera 
resultados y que tales medidas no sean 
letra muerta.

De lo anterior resalta también la 
importancia del miércoles 10 en que se 
festeja el Día Mundial de los Derechos 
Humanos concepto que hace referencia a 
la Dignidad Humana antes que cualquier 
formulación jurídica o política y que se 
sostiene sobre dos pilares fundamentales 
de la humanidad, La Libertad y la Plena 
Igualdad entre todos los seres humanos 
sin ningún tipo de limitaciones sean éstas 
culturales, económicas, étnicas, sexuales, 
ahora bien, al respecto se emiten dos 
variantes, los hay quienes esgrimen que 
nuestro país enfrenta serios problemas en 
relación a tan delicado tema, la creciente 
inseguridad en muchos lugares del país y 
las consecuencias del combate al crimen 
organizado han aumentado la incertidumbre y 
la violencia dejando a muchas comunidades 
sobre todo rurales desprotegidas,  y que el 
sistema de justicia sigue defraudando a las 
víctimas y de que el gobierno enfrenta esta 
difícil disyuntiva social, del otro lado, otros 
opinan que el Gobierno ha hecho mucho a 
nivel nacional e internacional en lo que se 
refiere a reformas políticas y económicas 
sin embargo se objeta que no ha habido 
compromisos públicos y acciones decisivas 
en derechos humanos, sin embargo ante 
estas opiniones habrá que argumentar 
que no se puede sacrificar un derecho 
por encima de otro lo que equivale a decir 
que quien infringe la Ley necesariamente 
deberá ser castigado. Al tiempo.

Termómetro Político
La Secretaria de Educación Pública  

y autoridades educativas de 17 estados 
aplicaran entre  el 13 y 20 de diciembre el 
segundo concurso para obtener una plaza 
de Educación Básica para el ciclo 2014-
2015 con el que se asignaran alrededor 
de 2,254 plazas definitivas y temporales 
de docentes, así como 3 mil 751 horas-
semanas-mes.

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

Hemos visto, cambios en el 
Ayuntamiento de Tepic;  nuevos 
proyectos; y nuevas acciones que 
muchas veces no gustan, pero así lo 
establece la norma correspondiente a 
cada asunto específico.   

Esto escribió  Rodrigo Barrios: “La 
“normalidad” en Tepic, era que las 
tiendas OXXO, vendieran bebidas 
alcohólicas sin tener permiso y  no pagar  
licencias de funcionamiento; que en las 
áreas deportivas del Ayuntamiento se 
consumieran bebidas alcohólicas con 
la omisión de las autoridades; que 
muchos establecimientos funcionen sin 
requerimientos mínimos de protección 
civil; que los fraccionadores no solo donen 
las áreas que por ley deben entregar 
al ayuntamiento y a la comunidad, al 
contrario, sino que pasaban a manos 
de los mismos funcionaros o al correr 
de los años, aparecían de nuevo a 
nombre de los mismos fraccionadores”. 

Y continúa Rodrigo Barrios, Secretario 
del Ayuntamiento de Tepic,  mencionando 
que: “Polo Domínguez preside un 
Ayuntamiento “anormal” los OXXO 
deberán regularizar su situación, las áreas 
deportivas del Ayuntamiento deberán 
estar libres de bebidas alcohólicas, 
los establecimientos deberán tener 
condiciones aceptables de protección 
civil; los fraccionamientos deberán 
regresar lo que a la comunidad y al 
Ayuntamiento le pertenece. Esas y 
otras muchas “anormalidades” seguirán 
sucediendo en beneficio de la comunidad 
tepicense; expresó Rodrigo Barrios”.

Efectivamente, eso está bien, para eso 
son las leyes, reglamentos, etc, para que 
exista un orden y no haga cada quien 
lo que le plazca dañando a terceros, 
sino que existe una normativa cuyo 
objetivo es ordenar el comportamiento 
de la sociedad; obviamente, habrá 
quien reclame. 

Falta mucho por hacer, nada más 
recordar, por ejemplo, uno de los 
departamentos que siempre se ha 
relacionado con la corrupción es 
Funcionamiento de Negocios, por 
aquello de recibir “mordidas” para que 

se los fiscales se hicieran de “la vista 
gorda” y se pudiera vender alcohol 
a altas horas de la madrugada sin 
permiso alguno; o “pasar de largo” 
que los llamados “casinos infantiles” 
cerraran hasta después de las once de 
la noche perturbando el sueño de los 
vecinos con los altos decibeles de la 
música, que de infantil, no tiene nada; 
sin faltar los giros negros.

Y ni hablar de aquellos que permiten 
a las personas que se dedican a vender 
en la vía pública, apoderarse de las 
calles sin permitir la vialidad, en lugar de 
ser reubicados a espacios especiales, 
donde no afecten a terceros.

Y ¿en seguridad pública? En las 
colonias de Tepic,  un desorden, fiestas 
en las calles, cerrando la vialidad; gente 
tomando en la vía pública; las pandillas 
que se ponen en las esquinas, las cuales 
permanecen hasta muy noche y que 
causan temor y lo más importante, el 
robo a casa-habitación. 

No puede faltar mencionar las calles 
destrozadas, que por la omisión de 
ayuntamientos anteriores,  están llenas 
de pozos,  las dejaron caer por años.

Falta mucho por hacer, habrá a 
quienes no les gustaran las medidas 
que se están tomando, pero si tanto 
hemos pedido que vivamos en un lugar 
donde exista el “estado de derecho”, 
debemos de aceptar que se tienen 
que aplicar las normas, ojala eso se 
realizara también en los otros órdenes 
de gobierno.

FALTA MUCHO POR HACER
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Mejoran calidad de vida de 
adultos mayores: Sedesol

El Hospital General de Zona (HGZ) 
No. 1 “Luis Ernesto Miramontes 
Cárdenas” del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit, llevó a cabo una semana 
de Jornadas Académico Científicas 
con motivo del 38 Aniversario de su 
fundación y  por otorgar atención 
a la población derechohabiente 
del estado. 

En la ceremonia de aniversario, 
la delegada estatal del IMSS, 
Dora Cecilia Espinosa González,  
reconoció la importante labor que 
realizan los profesionales de la 
salud y se sumó al respeto y orgullo 
que representa trabajar en uno de 
los hospitales de la Institución más 
importante del estado y del país.

Tras recordar los años de 
trayectoria del HGZ N.° 1, la 
funcionaria resaltó las historias 
exitosas que dieron como resultado 
salvar  vidas; los padecimientos 
que se han atendido de manera 
integral con resultados curativos; 

los miles de niños y niñas que han 
llegado al mundo felizmente en el 
IMSS, entre otras innumerables 
acciones en beneficio de la salud 
de las personas.

Lo anterior, dijo, es un valioso 
patrimonio institucional que se 
ha logrado gracias al esfuerzo y 
dedicación de quienes aportan su 
profesionalismo en el desempeño: 
cada especialista, enfermeras, 
técnica en orientación, asistentes 
y personal administrativo ha 
colaborado para que el Hospital 
continúe atendiendo la salud y 
salvando vidas.

Por otra parte, añadió que el 
HGZ No. 1 no sólo realiza más 
del 60 por ciento de la atención 
médica del estado, también es un 
referente obligado en el proceso de 
la formación, educación continua y 
actualización del personal para la 
atención de la salud en la capacitación 
de alto nivel del personal del área 

médica.
Tras reconocer a los profesionales 

de la salud que han laborado en 
el Hospital desde su fundación 
como los pilares de la seguridad 
social, la delegada estatal felicitó 
también a los y las especialistas 
que abordaron los temas de gran 
importancia para los profesionales 
de la salud en estas Jornadas por 
el 38 Aniversario.

Por su parte, el director del 
Hospital General de Zona No. 1, 
Guillermo Kelly dijo que a lo largo 
de todos estos años se ha brindado 
la atención médica a miles y miles 
de nayaritas con un fin común, 
ofrecer calidad y seguridad a las 
y los derechohabientes. 

En su mensaje, la enfermera 
Patr ic ia Cárdenas Ayala en 
representación del secretario general 
de la sección 24 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social (SNTSS), Raúl Gutiérrez 
Verduzco, exhortó a las y los 
trabajadores del Hospital General 
de Zona No.1 a seguir fortaleciendo 
y engrandeciendo la noble labor de 
brindar atención a las salud de la 
población derechohabiente.

En el contenido académico para 
estas jornadas conmemorativas se 
le dio prioridad al tema del cáncer 
de mama, infecciones nosocomiales, 
manejo de heridas, entre otras, 
las cuales fueron impartidas por 
especialistas en la materia con 
reconocimiento nacional y estatal.

Tepic.-Con el objetivo de 
coadyuvar en el mejoramiento 
de las instalaciones de los 
clubes de la tercera edad 
nayaritas, y dando seguimiento 
a las instrucciones del 
presidente Enrique Peña 
Nieto de mejorar la calidad 
de vida del adulto mayor en 
coordinación con el gobierno 
estatal y municipal, el pasado 
fin de semana la delegada 
Liliana Gómez y la titular 
de los sistemas DIF Ana 
Lilia López de Sandoval 
inauguraron cuatro casas de 
día en Santa María del Oro.

Ahí la funcionaria federal 
indicó que estas acciones 
se suman a los cerca de 40 
espacios en su tipo, mismos 
que se han rehabilitado a 
través del programa federal 
de RED de casas de Día de 
la Secretaría de Desarrollo 
Social, con la finalidad de 
que los “jefes del hogar” 

acudan a realizar labores 
de esparcimiento y con el 
apoyo de DIF estatal reciban 
atención médica, “pues lo 
que nos une es atender el 
desarrollo del adulto mayor”, 
recalcó.

Asimismo Liliana Gómez 
reconoció que con esto 
se promueve el bienestar 
de las personas mayores, 
mejorando su bienestar al 
integrarlos a un grupo social 
de convivencia, recreación, 
ocupación del tiempo libre.

Por su parte la esposa del 
gobernador se comprometió 
a seguir llevando cursos 
de distintos tipos en estos 
planteles; “pues la indicación 
de mi esposo Roberto es de 
brindar todo el apoyo y trabajar 
unidos con los gobiernos 
federal  y munic ipales, 
buscando siempre el beneficio 
de nuestros adultos”.

Festejó Hospital General de zona N.° 1 del IMSS su 38 
aniversario con jornadas académico- científicas

•	 El	HGZ	No.	1	es	un	referente	obligado	en	el	proceso	de	la	formación	
y actualización del personal para la atención de la salud

•	 Se	abordó	de	manera	prioritaria	el	tema	del	cáncer	de	mama,	
infecciones nosocomiales, manejo de heridas, entre otros

•						Con	esto	dignificamos	la	calidad	de	vida	
y los espacios de nuestros jefes de la tercera 

edad:	Liliana	Gómez
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Compostela

•	 El	titular	de	la	Contraloría	Municipal,	Felipe	Chavarría	Castañeda,	dijo	que	la	primera	
en presentar su declaración  fue la Alcaldesa de Compostela, Alicia Monroy para poner el 

ejemplo,	haciendo	lo	mismo	el	secretario	del	Ayuntamiento,	Francisco	Zúñiga	Ibarra,		además	
del	tesorero	Javier	Trejo,		regidores	y		todos	los	directores	y	coordinadores	de	área.

*Con declaración patrimonial 

Fiestas religiosas enriquecidas por 
compostelenses radicados en Vallarta 

*En su momento cumbre  

Compostela.-. Por Donkey—El fervor 
religioso de la fiesta jurada al señor de la 
Misericordia fue enriquecido nuevamente 
con las procesiones en las que se sumaron 
fieles católicos de barrios, colonias e hijos 
ausentes de la histórica Compostela, 

cuya participación se distingue por la 
exhibición de sus carros alegóricos en los 
que son protagonizadas escenas bíblicas  
en vivo, relativas al Cristo milagroso 
que es homenajeado por el pueblo de 
Compostela desde el año de 1850.

 La Fiestas se mostró  
en todo su esplendor el 
viernes 05 de diciembre, 
fecha en la participaron 
los hi jos ausentes,  
entre ellos las familias 
que residen en Puerto 
Vallarta, cuya presencia 
a l  igual  que años 
anteriores se distinguió 
por la exhibición un  
espectacu lar  car ro 
alegórico en el que 
protagonizaron  escenas 

en vivo  de pasajes 
bíblicos relativos al 
Cristo milagroso,.

En  es te  marco 
los compostelenses 
radicados en Puerto 
Vallarta, Guasave Sinaloa y otros estados 
del país, ganaron el reconocimiento de 
la gente que se apostó a lo largo de la 
calle Hidalgo hasta el centro histórico de 
la Ciudad  para celebrar su participación 
en estas fiestas juradas con la exhibición 
de un bonitos carro alegórico que gano 
muchos aplausos de los espectadores 
durante su recorrido. 

Cabe mencionar que el fervor religioso 
se denota en los miles de fieles del Señor 
de la Misericordia, ya que durante las 
procesiones de los barrios y colonias, 

además de portar velas encendidas, 
abren su corazón al Cristo Milagroso, 
pidiendo por la salud de sus familias, 
orando   y entonando su himno, todo ello 
cimentado  en un juramento heredado  y 
una tradición a sus hijos que a su vez les 
fue inculcada de sus padres y abuelos.

La peregrinación que se muestra es 
la de los Compostelenses radicados en 
Puerto Vallarta, quienes al igual que 
años anteriores se esmeraron  en la 
elaboración de su carro alegórico en 
que se muestran dos impresionantes 
pasajes bíblicos.

 Compostela.- Por Donkey—
Funcionarios del Trigésimo 
Noveno Ayuntamiento  de 
Compostela  en atención al 
artículo 36 de la Ley que obliga a 
todo servidor público a presentar 
su Declaración Patrimonial, 
así como a las indicaciones 
que refiere la Secretaría 
de las Función Pública y la 
Contraloría General del Estado 
de Nayarit, cumplieron en 
tiempo y forma a este requisito 
que es obligatorio para dar 
certidumbre y transparencia  

a su labor como  integrantes 
del  equipo de Gobierno  que 
preside la señora Alicia Monroy  
Lizola, aseguro el titular de la 
Contraloría Municipal, Felipe 
Chavarría Castañeda.

Dijo que la primera en hacerlo 
y para poner el ejemplo al resto 
de los miembros del Cabildo, 
así como a los funcionarios 
de primer nivel, fue la propia  
presidenta  municipal, Alicia 
Monroy Lizola, haciendo 
lo mismo, el secretario del 

Ayuntamiento, Francisco Zúñiga 
Ibarra,  además del tesorero 
Javier Trejo,  regidores y  todos 
los directores y coordinadores 
de área.

 Chavarría Castañeda, indicó 
que la ley establece que los 
servidores públicos tenían 
como plazo hasta el 31 de 
octubre para presentar  sus 
declaraciones,  y posteriormente 
la Contraloría llevó a cabo la 
revisión de la documentación 
que fue entregada por  cada 

uno de los funcionarios del 
XXXlX Ayuntamiento,  dándose 
cumplimiento a este compromiso.

  “al hacer en tiempo y forma  su 
declaración patrimonial, queda 
claro que en esta administración, 
buscamos hacer bien las cosas, 
como el cumplimiento a esta 
obligación que es parte de 
la política de transparencia 
asumida por la Señora Alicia 
Monroy Lizola,  desde su toma 
de protesta como  Presidenta 
Municipal de Compostela”, 

afirmó.

Por otra parte, el titular de la 
Contraloría, dijo que ya cuenta 
con la documentación en la 
que se encuentra registrada 
la serie de irregularidades 
cometidas por funcionarios de 
la pasada administración, todo 
ello  en materia administrativa 
e infraestructura básica, misma 
que será presentada al Cabildo 
en pleno para su análisis y 
acuerdos, posterior la trasmita 
al Órgano Superior, concluyó  

Funcionarios y regidores de Compostela  
cumplen  con la transparencia
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ACAPONETA.- Fue en la explanada de 
la Casa de la Cultura “Alí Chumacero”, 
donde el pasado miércoles 3 de diciembre, 

fecha que la ONU marca como el Día 
Internacional de las personas con 
discapacidad desde 1992, se llevó a cabo 
una actividad artística organizada por el 
DIF en coordinación con la Casa de la 
Cultura y el Centro de Atención Múltiple 
(CAM) No. 7, para hacer referencia a esta 
fecha donde más que celebrar, es la toma 
de conciencia y la pretensión de ejercer 
medidas orientadas hacia la acción y al 

constante mejoramiento de la situación 
de las personas con discapacidades 
y a la consecución de la igualdad de 
oportunidades para ellas.

Antes de esa 
actividad, muy 
temprano por 
la mañana y 
con el apoyo 
de un camión 
del DIF estatal a 
cargo de la Sra. 
Ana Lilia López 
de Sandoval, 
un grupo de 
discapacitados 
y personal del 

DIF encabezados por la Presidente de 
la institución Sra. Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, salieron rumbo a la ciudad 
de Tepic, donde la celebración de este 
día tan especial se llevó a cabo en las 
instalaciones del DIF estatal, donde 
además de una plática sobre esa fecha, 
escucharon el testimonio de vida del joven 
sicólogo Juan Antonio Casillas Ayón, 
voluntad y esperanza de una persona 

con discapacidad motriz, lo que dio el 
punto emotivo de la reunión, ya que dejó 
claro el mensaje de que su vida hoy tiene 
sentido y vale la pena vivirla.

Acompañada por la regidora María 
del Socorro Villa Flores, 
de la Directora del DIF, 
Lic. Gabriela Guerrero 
Quintero y por personal 
del sistema, Silvia Vaca 
de Aguiar llevó a cerca 
de 30 personas con 
capacidades diferentes, 
principalmente de la 
comunidad de Sayulilla 
y de distintas colonias 
de la cabecera municipal 
y,  además fueron 
testigos de la entrega 
de despensas y cobijas 
que la Presidente estatal 

del DIF les entregó, así como becas a 
estudiantes de los CAM de Santiago 
Ixcuintla y Rosamorada.

Ya de regreso en la ciudad de las 
gardenias, inició el festejo con los grupos 

de danza del CAM No. 
7 que mostraron sus 
talentos y avances 
en la explanada de la 
Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, donde al 
final y luego de emotivo 
mensaje de la primera 
dama Acaponetense, 
se hizo una rifa de 
regalos que incluyeron 
despensas y cobijas de 
parte de la Sra. Ana 
Lilia López de Sandoval 
y regalos de la propia 
regidora Villa Flores.

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- La noche del pasado 
miércoles en un salón de la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero”, convocados por 
el XL Ayuntamiento a través de la Dirección 
de Desarrollo Rural que encabeza el Ing. 
Marcial Leonardo Lizárraga Mora, se 
reunieron un grupo de comerciantes de 
la ciudad de Acaponeta y donde también 
estuvieron presentes los regidores Anuar 
Karim Abud Espinosa y Manuel Salcedo 
Osuna, para tratar el importante tema de la 
reconformación de la desaparecida Cámara 
de Comercio de Acaponeta.

Fue el Ing. Lizárraga Mora quien inició 
la reunión explicando el interés que el 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores tiene para volver a tener en el 
municipio una Cámara de Comercio, útil 
y que ofrezca certidumbre y beneficios al 
comercio en general de Acaponeta.

El hoy regidor Anuar Abud, que en un 

Con el apoyo del Ayuntamiento se reestructurará 
la Cámara de Comercio de Acaponeta

Celebraron el día del 
discapacitado en la plaza
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tiempo intentó formar esa agrupación e incluso 
fue elegido presidente de la misma, explicó 
que debido a las diferentes reformas que 
se han presentado en los últimos tiempos, 
han quedado sin sustento las cámaras de 
comercio locales, ya que se habla de que 
deben ser poblaciones de más de 200 
mil habitantes donde se conforme una 
agrupación de estas y las cámaras locales, 
pasan a ser delegaciones de 
esa cámara en la ciudad; es 
decir, la cámara de comercio 
de Acaponeta, sería tan 
solo una delegación de la 
Cámara de Comercio de 
Tepic, aunque sí con voz y 
voto en sus asambleas, pero 
con la molestia o la carga 

económica de tener que trasladarse hasta 
la capital con una comisión de comerciantes 
interesados.

Expl ica el  también comerciante 
AbudEspinosa, que es necesario organizarse 
bien para poder crecer y estudiar al dedillo 
la Ley de Cámaras Empresariales y sobre 
todo, poner voluntad y consistencia a la 
participación en el grupo para eficientar a 

la asociación.

Por supuesto fueron varios los invitados 
que hicieron comentarios y dieron sus 
puntos de vista, se encontraban ahí: Miguel 
Sierra Quintero, el Dr. Abel Salazar López, 
Marcial Lizárraga Espinosa, el Ing. José 
Luis Fuentes López, Pepe Soto Castillo, 
el Ing. Guillermo Jiménez Sáizar, además 

de los ya mencionados.
Como acuerdo, los asistentes 

quedaron de reunirse de 
nueva cuenta el miércoles 
10, haciendo el compromiso el 
Ing. Lizárraga mora de invitar 
a más comerciantes y darle 
validez oficial a esta nueva 
sociedad. 
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*Como	delegado	del	distrito	1

Asisten priístas tecualenses a la toma de 
protesta de Efraín el “Gallo” Arellano Núñez 
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Incontables los logros con el gran trabajo realizado 
por el “loco” Rangel en el municipio de Huajicori

Huajicori20

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

HUAJICORI.- Grande y fructífero 
es el trabajo que ha realizado el 
primer edil de Huajicori Sergio 
Rangel Cervantes, los habitantes 
de las diferentes comunidades de 
la sierra huajicorense lo reciben 
en sus hogares con gran alegría 
y bienestar satisfactorio, por lo 
mucho que  ha realizado en tan 
pocos días  al tomar las riendas 
del municipio de Huajicori.

Este domingo por la tarde Sergio 
Rangel asistió como invitado a la 
toma de protesta de Efraín el gallo 
Arellano, como delegado especial 
por el distrito federal electoral #, 
1- para las próximas elecciones 
federales que habrán de realizarse  
en el año 2015 acompañando al 
gobernador del estado su amigo 
Roberto Sandoval Castañeda, 

ya tendiendo esa invitación del 
presidente estatal de su partido 
el revolucionario institucional, y 
en voz del gobernador de la gente 
escuchó Sergio, las palabras 
de  Roberto Sandoval cuando 
reconoció  la gran victoria en el 
pasado proceso electoral estatal 
en los municipios de la zona 

norte de Nayarit, 
al  l levarse la 
totalidad de las 
p r e s i d e n c i a s 
m u n i c i p a l e s 
donde al igual que 
sus compañeros  
p r e s i d e n t e s 
l es  p id i ó  e l 
g o b e r n a d o r 
responderle a la 
ciudadanía.

El gobernador 
les dijo que con el mismo entusiasmo 
que hicieron para que ellos los 
nuevos alcaldes llegaran hasta 
donde el pueblo por su voluntad 
los tiene ahí, eso y más ha 
hecho el primer edil de Huajicori, 
responderles con hechos y trabajos 
a su gente tepehuanera de la 
sierra de Huajicori, lo mismo es 
para Sergio ir y rendir honores 

a la bandera hasta el último 
rincón de la sierra, como lo es 

la murallita o  alentando a los 
habitantes a continuar con los 
estudios de alfabetización que 

da INEA Nayarit, con su personal 
altamente capacitado para instruir 

a las personas mayores para 
quien no tenga estudios básicos 
lo hagan en INEA Nayarit, con 

base en Acaponeta Huajicori y 
Tecuala, que es la zona # -1.

De igual forma “el loco” Rangel 
lleva alimentos y medicinas a 
comunidades como San Andrés 
Milpillas  para los que menos 
tienen, sentarse a platicar con 
los vecinos de ese lugar y juntos 
festejar usos y costumbres de 
esas nobles personas también 
compartiendo el pan y la sal en los 
sagrados alimentos y conviviendo  
y apoyando a festejar la imagen 
del santo niño de atocha, a los 
niños los apoya en sus diferentes 
actividades, para con esto alejarlos 

de los malos vicios y llevar un 
buen camino en su futuro como 
personas de bien.      
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Tepic.- A una semana de que entre en vigor 
el Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio 
en Nayarit, el Fiscal General Edgar Veytia 
señaló que el estado se encuentra capacitado 
para los Juicios Orales. 

“La capacitación que hemos 
recibido en la materia tanto 
Policías, Tránsitos, Jueces, 
Ministerios Públicos, Peritos y 
todos los que conformamos el 
aparato de justicia en la entidad, 
garantiza que la aplicación 
del Sistema Acusatorio en 
Nayarit, sea un éxito”; señaló 
Edgar Veytia. 

El Fiscal mencionó que éste 
próximo 15 de Diciembre, serán 
implementados los Juicios 
Orales en los municipios de 
Tepic, Xalisco y Santa María 

del Oro; garantizando en buen desempeño 
de las autoridades que ya se encuentran 
preparados para estar a la altura del reto que 
éstos representan. 

“Personal de la Setec, 
abogados  y  per i tos 
certificados por la misma, 
desde hace meses han 
impar t ido cursos de 
capaci tac ión,  inc luso 
recientemente concluyó 
el Congreso Internacional 
“Litigación Oral en el 
Proced imiento  Penal 
Acusatorio para Nayarit”, 
con el cual culminamos con 
la profesionalización en 
materia de Juicios Orales”, 
destacó el Fiscal Edgar 
Veytia. 

Tepic.- El Fiscal General Edgar Veytia informó 
que el Juez Segundo de primera instancia del 
ramo penal en Tepic, dictó sentencia definitiva 
de 25 años de prisión a tres personas por los 
delitos de Secuestro o Plagio y Robo Calificado. 

Miguel Ángel Meza Ortega, Ángel Alfredo 
Hernández Dena y Efrén Valenzuela Arellano, 
cumplirán con una sentencia de 25 años cada 
uno, tras resultar penalmente responsables en 
la comisión de los delitos que se les imputa. 

Como se recordará el pasado 11 de noviembre 
de 2011, los hoy sentenciados privaron de su 
libertad a una persona del sexo masculino, 
de 62 años de edad, originario de Huajuquilla 
del alto, Jalisco y vecino de Tepic, Nayarit; 
mientras se encontraba en un predio ubicado 
en la Colonia Lomas de la Laguna.

El cuerpo de élite Policía Nayarit, logró la 
liberación del secuestrado tras una denuncia 
anónima a las líneas 089, siendo los Agentes 

Juez sentencia a 25 años 
de prisión a secuestradores

Resultado de la lucha contra la impunidad…

A una semana de dar inicio… * La capacitación que en la materia han recibido Policías, 
Tránsitos,	Jueces,	Ministerios	Públicos,	Peritos	y	todos	los	

que conforman el aparato de justicia en la entidad, garantiza 
que	la	aplicación	del	Sistema	Acusatorio	en	Nayarit,	sea	un	

éxito.
* El Fiscal Edgar Veytia, destacó que se tiene garantizado el 
buen	desempeño	de	las	autoridades	este	15	de	Diciembre,	

fecha	en	que	darán	inicio	los	Juicios	Orales	en	los	municipios	
de	Tepic,	Xalisco	y	Santa	María	del	Oro.

*	El	pasado	11	de	noviembre	de	2011,	los	hoy	sentenciados	
privaron de su libertad a una persona del sexo masculino, de 
62 años de edad, siendo detenidos y rescatada la víctima por 

el	cuerpo	de	élite	Policía	Nayarit.	
* El Fiscal Edgar Veytia exhortó a la ciudadanía a seguir 

confiando en las líneas de emergencia y denuncia anónima 
066	y	089,	por	un	Nayarit	fuerte	y	seguro.	
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Investigadores adscritos a la Unidad Especializada 
Antisecuestros, quienes establecieron la 
ubicación y detención de los hoy sentenciados. 

Por lo anterior el Juez Segundo de primera 
instancia del ramo penal en Tepic, les dictó 
sentencia definitiva relacionados al expediente 
539/2011 por los delitos de Secuestro o Plagio 
y Robo Calificado. 

El Fiscal Edgar Veytia señaló al respecto 
que con ésta acción el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso con la sociedad, 
brindando justicia a las familias nayaritas, y 
exhortó a la ciudadanía a seguir denunciando a 
través de las líneas de emergencia y denuncia 
066 y 089. 

Por un estado fuerte y seguro.

Se prepara FiScalía 
para JuicioS oraleS
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América buscará convertirse en el 
equipo más ganador del futbol mexicano 

México, DF. América había hecho 
la tarea en el partido de ida, por lo 
que en el segundo capítulo sólo 
se dedicó a cuidar su ventaja y 
tras empatar 0-0 (global 3-0) con 
Monterrey, amarró su boleto a la 
final del Torneo Apertura 2014 de 
la Liga MX.

Águilas buscará convertirse en 
el equipo más ganador del futbol 

mexicano en la serie por el título, que 
disputará ante Tigres de la UANL, 
una final inédita en el balompié 
nacional.

La ventaja de tres goles con la 
que llegó a este duelo le permitió al 
cuadro capitalino tomarlo con calma, 
consciente que el obligado era el 
cuadro rival y que ellos podían darse 
el lujo de sobrellevar las acciones.

Y así lo hicieron al menos durante 
los primeros minutos, hasta que 
los regiomontanos tocaron con 
peligro la portería en un disparo por 

izquierda de Cándido Ramírez que 
ya había superado a Moisés Muñoz, 
pero Osmar Mares, prácticamente 
sobre la línea, salvó para evitar un 
daño mayor.

A partir de este momento, Águilas 
entendió que no podía cederle toda 
la iniciativa al rival y comenzó a 
llevar el peso del juego, al grado 

que cerca estuvo de terminar con 
el cero.

Primero en un disparo en las 
afueras del área por parte de Luis 
Gabriel Rey que Jonathan Orozco 
apenas con las “uñas” sacó, y Oribe 
Peralta fue derribado dentro del 
área por Efraín Juárez, cuando se 
alistaba para conectar de frente al 
marco, sin que se marcara la falta, 
para irse así al descanso.

Los de la “Sultana del Norte” 
necesitaban cuatro goles y no recibir 
nada, por lo que el técnico Carlos 

Barra ordenó el ingreso de Omar 
Arellano para tener más gente al 
frente, así como de Luis Madrigal y 
del brasileño Lucas Silva instantes 
después.

Mientras América se mantuvo en 
su papel, en espera de los espacios 
para abrir el marcador, pero también 
cuidando ya a su gente de cara a 
la final, como el delantero Oribe 
Peralta, quien ya estaba amonestado.

El técnico Antonio Mohamed y 
sus pupilos sabían que todo estaba 
escrito, no había por qué arriesgar 
más y sobrellevaron las acciones 
hasta el silbatazo final, que los puso 
en una final que cerrarán en casa 
ante un Tigres que no mete goles, 
pero que tampoco recibe muchos, 
una lucha entre la capital del país 
y la “Sultana del Norte”.

El arbitraje estuvo a cargo de 
Roberto García, quien tuvo una labor 
aceptable, aunque dejó de marcar 
un penal a favor de los capitalinos. 
Amonestó a Efraín Velarde (19) por 
la visita, mientras Moisés Muñoz 
(29) y Oribe Peralta (30) vieron 
cartón preventivo por los de casa.

Alineaciones:
América.- Moisés Muñoz, Ventura 

Alvarado, Paolo Goltz, Pablo Aguilar, 
Osmar Mares, Jesús Molina, Luis 
Mendoza (Moisés Velasco, 80), 
Miguel Layún, Osvaldo Martínez 
(Juan Carlos Valenzuela, 71), 
Luis Gabriel Rey y Oribe Peralta 
(Michael Arroyo, 74). DT Antonio 
Mohamed (ARG).

Monterrey.- Jonathan Orozco, 
Severo Meza (Lucas Silva, 61), 

Luego de una semana agitada 
por el tema de su continuidad en 
el banquillo y el rompimiento de la 
relación con Paul Aguilar, el entrenador 
del América, Antonio Mohamed le dio 
carpetazo al asunto, y dijo que a partir 
de hoy no se tocará más el tema ya 
que quiere disfrutar y concentrarse 
en trabajar la estrategia para la Final 
ante Tigres.

"A partir de este momento no habló 
más de mi tema personal y del tema 
Paul Aguilar . No se toca el tema, 
estamos muy bien, quiero disfrutar 
esta semana. Se han dicho muchas 
cosas, entonces lo que tenga que 
pasar pasara, toda la semana que 

se hablé de futbol".

"El Turco", quien salió a la 
conferencia de prensa escoltado y 

respaldado por el Presidente Deportivo 
del club Ricardo Peláez, reconoció que 
el camino en el conjunto azulcrema 
ha sido complicado por todo lo que 

le ha tocado vivir "a veces no disfrute 
tanto el camino", sin embargo se dijo 
contento y optimista en poder darle el 
título 12 a la institución americanista el 
probo domingo en el Estadio Azteca.

"Sería el logro más importante de 
mi carrera, sería tocar el cielo con 
las manos. Ojalá el próximo domingo 
estemos de nueva cuenta aquí pero 
con el título al lado.

"No nos conformamos con llegar 
a la Final porque este club está 
para ganar. Está oportunidad no la 
podemos dejar pasar".

Y tomando en cuenta los estilos 

El sábado por la mañana con 
una muy buena participación 
el XL ayuntamiento de Tepic 
desarrolló lo que fue el primer 
día de la fase de la Olimpiada 
Municipal correspondiente al 
Béisbol, en la que se utilizaron 
los 2 campos de la Unidad 
Deportiva Santa Teresita la 
cancha infantil y el campo 
no. Uno, para poder albergar 
estos grandes duelos.

Reconocer la respuesta de 
los familiares ya que las gradas 
lucieron llenas  y las porras se 
hicieron presentes, en la que 
los jugadores lucieron su mejor 
Béisbol, en donde el comité 
de selecciones escogerá a 

los mejores jugadores para 
tener un equipo fuerte en la 
fase estatal.

Bueno el  t rabajo de 
Francisco Veliz Arballo, Luis 
salvador Garria Cayeros 
y Gregorio Carrillo Pineda 
que fueron los encargados 
de la logística en la fase de 
eliminatoria, que seguirá 
el sábado 20 y el martes 
23 de diciembre del 2014, 
iniciando a las 10:00 hrs en 
la misma sede, es así como 
el IMCUFIDE que dirige el Dr 
Ricardo Hermosillo González 
sigue cumpliendo en tiempo 
y forma con la fase municipal 
como lo marca la CONADE.

Arrancó El Béisbol 
Municipal en Tepic 

Mohamed cerró el tema de Aguilar y su continuidad

Darvin Chávez, Stefan Medina, 
Efraín Velarde (Luis Madrigal, 
69), Efraín Juárez, Jesús Zavala, 

Neri Cardozo (Omar Arellano, 46), 
Cándido Ramírez, Humberto Suazo 
y Dorlan Pabón. DT Carlos Barra.

parecidos, tanto de él como el del 
técnico de Tigres Ricardo Ferretti, 
el argentino aceptó que espera una 
serie cerrada y que el primer equipo 
que anote podría ser el que se lleve 
el campeonato.

Estamos muy bien, el grupo está 
muy fuerte, se dicen cosas que no son 
verdad, nosotros estamos bien, en 
un momento espectacular, queremos 
disfrutar esta semana sabiendo que 
queremos ser campeones

"La Final se juega a ganar y el 
que haga el primer gol va tener 
mucha ventaja, son dos equipos que 
defienden bien, el primer gol va marcar 
una tendencia, se va a ver un partido 
cerrado, un partido no abierto, eso 
es lo que yo presupuesto", concluyó.
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Sigue el impulso transformador 

Supervisa Fátima del Sol mejoramiento 
de calles en la colonia Los Pinos

SANTIAGO.- La alcaldesa Fátima 
del Sol Gómez Montero supervisó los 
trabajos de mejoramiento de calles en la 
popular colonia Los Pinos de la cabecera 
municipal, principal demanda de sus 
habitantes, con quienes se comprometió 
durante su campaña político electoral a 
reparar estas vialidades. 

Junto a personal del Comité de 

Planeación y Desarrollo Municipal 
(COPLADEMUN), dio a conocer que 
inicialmente se cuenta con un monto 
superior a los 100 mil pesos, con el que 
se realizarán trabajos de reempedrado, 
partiendo de las calles Prolongación 
Corona y Amado Nervo desde su 
entronque con Heroico Colegio Militar, 
además de las calles Solidaridad, 29 de 
Mayo y José Luis Sánchez.

Durante este recorrido en el que saludó 
a vecinos, conocidos y amigos que se le 
acercaron, Fátima del Sol aseguró que 
estas maniobras se estarán ejecutando en 
dos etapas, “en este momento contamos 
con poco recurso, estamos cerrando 
el presupuesto de este año, pero para 
2015 se tiene como una prioridad para 
esta colonia Los Pinos, continuar con 
el empedrado de algunas de las calles 

A pesar de las críticas y las suspicacias 
que algunos tratan de infundir en la opinión 
pública, la realidad es que bajo la dirección 
del Gobernador, Roberto Sandoval, Nayarit 
sigue creciendo, reinventándose, sumando 
más y más esfuerzos para abatir el rezago en 
distintas áreas y ayudar al ascenso de Nayarit 
como un estado que aporte continuamente a la 
balanza económica. Para nadie es un misterio 
que los caminos que conectan a Nayarit no 
se encuentran en las mejores condiciones, 
el olvido por generaciones dejó carreteras 
en malas condiciones y caminos rurales 
prácticamente intransitables, la atención de 
las autoridades era urgente y la respuesta no 
se hizo esperar. 

Este viernes 5 de diciembre, en representación 
directa del Secretario Federal de SCT Gerardo 
Ruiz Esparza, el Coordinador de Centros 
SCT, José Antonio Rodarte Leal, entregó los 
trabajos de pavimentación de siete carreteras 
rurales en el municipio de Compostela, que 
en conjunto requirieron una inversión de más 
de 176 millones de pesos, los caminos que 
antes eran de terracería y eran destruidos con 

cada temporal de lluvia causando afectaciones 
severas a quienes tenían que transitarlos a 
diario, hoy tienen una moderna pavimentación 
de dos carriles donde la diferencia es más 
que evidente, hoy gracias al esfuerzo del 
gobierno de la república diariamente los 
productores de la región podrán trasladarse 
con mucha mayor facilidad a sus tierras y 
supervisar el correcto desempeño de sus 
cosechas, generando mayor productividad a 
la región sin olvidar que las tierras que ahora 
tienen un mejor acceso tendrán un aumento 
considerable en su plusvalía. 

Es muy positivo ver como la inversión de 
recursos se esta realizando de manera muy 
equitativa, hoy los productores y habitantes 
del municipio de Compostela pueden voltear 
a ver el trabajo que ha venido realizando el 
Gobierno de la Gente y no encontrarán queja 
pues también han sido beneficiados por el 
esfuerzo modernizador, diferente sería que 
los recursos únicamente se destinaran a las 
autopistas que transportan a quienes tienen 
más recursos o que se empleen miles de 
millones en la promoción económica y turística 

como la 5 de febrero y Lázaro Cárdenas 
que están totalmente destrozadas y 
conocemos la situación difícil por la que 
cruzan durante el temporal de lluvias”. 

Fátima del Sol Gómez Montero 
compartió ante los vecinos que se está 
trabajando a tambor batiente en hacer 
más eficiente la prestación de los servicios 
públicos, "no hemos parado en el bacheo 
de calles, en rescatar el alumbrado que 
lo dejaron caído, rehabilitar los parques 
y áreas verdes para el esparcimiento 
de las familias santiaguenses y vamos 
por mucho más, esto apenas comienza” 
concluyó. 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

,pero quienes están al principio de la cadena 
sólo reciban buenas palabras y discursos sin 
contenido, no, hoy el Gobierno de la Gente ha 
dejado patente su compromiso con todos los 
sectores de la sociedad, es de esperarse que 
este programa de modernización de carreteras 
y caminos rurales continúe su paso por otros 
municipios del estado que también requieren 
de un apoyo similar.

Cualquier municipio con vocación agrícola 
estará de acuerdo que un mejor acceso a 
las tierras cultivables representa un apoyo 
invaluable, ahorro 
de tiempo, costos 
e n  c o m b u s t i b l e , 
mantenimiento, rapidez 
para reaccionar ante 
eventualidades los 
beneficios de este 
programa que pudiera 
pasar inadvertido son 
bastante cuantiosos, 
mun ic ip ios  como 
Tuxpan, Sant iago 
Ixcuintla, Rosamorada, 
Tecuala y Acaponeta 
donde  e l  Cana l 
Centenario estará 
generando el doble 
de cosechas, bien 
pudieran servirse 
de una renovación 
pro funda de los 
caminos rurales con 
lo que se daría un 

impulso exponencial a como se tienen hoy 
las tierras. 

El Gobierno de la República y del Estado, 
continúan haciendo un trabajo sobresaliente 
en el proceso de transformar a Nayarit, los 
esfuerzos integrales que hoy se realizan son los 
idóneos para sacar adelante a nuestro estado, 
hoy los resultados no son del todo palpables 
pues de ninguna manera son inmediatos pero 
en el futuro seguramente veremos como 
todo ha sido parte de un proceso mayor de 
transformación, seguro que sí.

Lunes a Sábado 8 am a 5 pm

Horario:

Servicio a Domicilio

Cel. 311-263-8113
217-69-69
Hidalgo 93-1 entre San Luis 
y Zacatecas  Tepic, Nayarit

*Gorditas 
*Bebidas

*Antojitos Mexicanos
*Tacos de Carne Asada

*Quesadillas
*Pelliscadas

*Tortas
*Hamburguesas

*Sandwches
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Por José María Castañeda

Los municipios están afanosamente 
trabajando, para superar los gastos vamos 
a llamarlos, así los gastos de los derechos 
laborales, de cada ayuntamiento en  la época 
de fin de año que es algo tradicional en una 
etapa económica nacional difícil, tenemos 
20 presidentes y presidentas municipales, 
afanosos, entusiastas, echados para adelante 
buscando recursos donde los haya para 
conseguirlos y poder retribuir a sus trabajadores 
como marca la ley y un poquito más como 
dicen ellos.

Estas palabras fueron vertidas por el 
Director de Fortalecimiento a los Municipios, 
el santiaguense Manuel Narváez Robles, 
en entrevista que nos concediera ayer en 
la explanada de la feria a donde acudió a 
presenciar el evento político presidido por el 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
mismo que sirviera de marco para nombrar 
delegado especial al ex alcalde de Acaponeta, 
Efraín Arellano Núñez, para las elecciones a 
diputado por el distrito 1.

 “Sus aguinaldos sus prestaciones,  
prosiguió el Médico Narváez Robles, quien 
al abundar en el caso señaló que es un caso 
difícil porque las economías así han estado 
porque además ellos heredaron una situación 
individual cuando menos en su mayoría 
bastante difícil económicamente hablando, yo 
creo que están los alcaldes haciendo su mejor 
esfuerzo es de aplaudirles este entusiasmo 
porque lo toman y esta presencia que hacen 
en todos los niveles, esta reunión es una 
muestra de que hay calor, hay unidad, entre 
los presidentes de todo Nayarit en este caso 
de los priistas.

Hablando de todos los municipios tú como 
Director de Fortalecimiento Municipal cual 
vez que es el más afectado en su economía. 
“bueno por condiciones lógicas y por su 
número de habitantes es Tepic, y es un asunto 
bastante comentado en los medios, Tepic está 
atravesando una muy difícil situación, sin 
embargo hay un responsable del ayuntamiento 
que también está haciendo lo propio, yo veo 
a Polo Domínguez bien, espero que salga 
adelante junto con todo su cabildo y habría 

dos o tres municipios resaltados, San Blas 
tal vez, el propio Santiago, y seguramente 
Ruiz,  son de los que más tuvieron problemas 
de tipo laboral, de endeudamiento por la 
administración que dejó el cargo, y que los 
actuales ediles han asumido con mucha 
responsabilidad, con mucha decisión apoyados 
en todo momento por Roberto Sandoval, y 
creo que está unidad nos va a hacer salir 
adelante a todos, incluyendo a Tepic.

 Una pregunta final Doctor Narváez, -de 
todo mundo es sabido que un lastre en cada 
administración son las demandas laborales 
por parte de aquellos trabajadores que fueron 
metidos en nómina por el presidente en 
turno debido al agradecimiento por contribuir 
en su campaña, pero que al término de la 
administración ellos quieren seguir  laborando 
y por lo mismo demandan al ayuntamiento por 
despido injustificado, que opinión te deja esto. 

“Definitivamente es un vicio yo, así lo 
llamaría, que se ha tornado en un negocio 
para algunos de que el compromiso que un 
candidato asume con quien lo siguen en su 

campaña se convierte en un empleo pero 
después el compromiso pactado de continuar 
con el candidato que luego fue presidente o 
diputado y termina su periodo el compromiso 
políticamente hablando se cancela, se 
suspende no es tomado, así la gente se 
arma de valor y de estrategias legales para 
conservar su puesto o demandar una especie 
de indemnización esto pone en aprietos a los 
ayuntamientos porque no todas las veces 
tienen la ley de su parte, sin embargo una 
mala defensa por parte de los  jurídicos de 
los ayuntamientos hacen que pierdan los 
casos, es muy sonado esto en todo el estado 
estamos tratando de hacer un esfuerzo por 
legislar por adecuar las normativas, preceptos 
y las leyes municipales, para que cese este 
fenómeno dañino en todos los ayuntamientos 
cosa que esperamos lograrlo este año, 
puntualizo el director de fortalecimiento a 
los municipios en el gobierno del estado; Dr. 
Manuel Narváez Robles.

 Alcaldes hacen su mejor esfuerzo por sacar 
adelante a sus ayuntamientos: Narváez Robles 

Desde cualquier trinchera que me mande mi 
partido estaré trabajando: Gallo Arellano

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- Entrevistado 
momentos antes de que diera 
inicio el evento priista donde 
saldría nominado delegado 
especial, el ex alcalde de 
Acaponeta  Efraín el Gallo 
Arellano, le solicitamos una 
entrevista donde la pregunta 
fuerte que tenía preparada el 
reportero era en el sentido de 
que, si era nombrado delegado 

espec ia l  para  las 
elecciones federales 
del 2015 ya no sería 
candidato a diputado 
federal por el primer 
distrito como era su 
intención.

En este sent ido 
Arellano Núñez, dijo “bueno 
el que viene a presidir el evento 
es el presidente del partido 
Juan Carlos Ríos Lara, quien 
me dará el cargo, me dará el 
nombramiento de delegado 
especial junto con la senadora 
Margarita  Flores, quienes me 
han manifestado que si los 
podía apoyar como delegado 
del distrito electoral número 
1, y bueno con gusto acepté 
esto obviamente es un trabajo 

partidista de PRI derivado de un 
trabajo como decimos nosotros, 
ir ya encaminado el trabajo de 
ir armando la estructura para el 
próximo año 2015 donde habrá 
elecciones en todo el país, 
y bueno a nosotros nos han 
mandado a trabajar en distrito 
1 y lo haremos como siempre 
lo hemos dicho, con gusto a 
trabajar por nuestro partido el 
Revolucionario Institucional. 

Efraín, tú una vez me confiaste 
en una entrevista que te hice que 
tenías intenciones de participar 
como candidato a diputado 
federal por el primer distrito, 
el ser nombrado delegado 
especial en este comicio, no 
te impedirá participar como 
candidato, “bueno si el partido 

así lo decide mis respetos para 
el partido, obviamente mi partido 
sabrá a quien poner para que 
participe en la elección federal, 
yo siempre he dicho que desde 
cualquier trinchera donde le 
sirva a mi partido ahí estará el 
Gallo, yo siempre he sido un 
militante institucional el cual pues 
siempre he permanecido en las 
filas del PRI y bueno ahora que 
nos encomiendan este nuevo 
trabajo. Pues no puedo decir 
ni que sí ni que no, hasta que 
no tengamos la convocatoria 
en nuestras manos sabremos 
cual es el requisito que marca 
la convocatoria. 

Ahora bien, Gallo, platicando 
alguna vez con tu compadre 
Sergio González García, él me 

comentaba que el candidato a 
diputado federal por el primer 
distrito del gobernador Roberto 
Sandoval, era precisamente 
Efraín el Gallo Arellano, “Bueno 
yo, no te puedo decir que sea 
el candidato del gobernador o 
no, lo que si te puedo decir es 
que siempre he trabajado al 
lado del gobernador, siempre 
hemos hecho equipo, en el 
cual yo creo que mi trabajo se 
ve reflejado en el municipio de 
Acaponeta, cuando fui presidente 
municipal gracias al respaldo del 
gobernador y seguiré trabajando 
hasta el último día en que sea 
requerido para hacer cualquier 
tipo de trabajo partidario, explicó 
finalmente el dos veces ex 
alcalde de Acaponeta, Efraín 
el Gallo Arellano.


